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Предвыборная агитация 
в колхозной деревне

Подготовка к  выборам в  местные Со- лоно, хорошо оформлено. Здесь имеете*
всты проходит в обстановке огромного 
под’ема политической и трудовой актив
ности советского народа. Каждый день 
приносит новые успехи и достижения на 
всех участках социалистического строи
тельства.

На всю налгу могучую Родину прозву
чал боевой призыв ленинградцев —  вы
полнить пятилетку в четыре года. Вос
приняв этот патриотический призыв, как 
боевое знамя борьбы за досрочное вы
полнение сталинского послевоенного пла- 
па, рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие Грузии с огромным 
энтузиазмом принимаются за новые елав- 

.ные дела. Широко развертывается сопиа- 
* ,лиетическое соревнование за пятилетку в 

четыре года.
Призыв ленинградцев подхвачен и тру- 

жевиками сельского хозяйства. Пример 
лучших людей деревни вдохновляет всех 
колхозников и колхознип на борьбу за 
новые успехи, за досрочное выполнение 
заданий пятилетпего плана и решений 
февральского Пленума ПК ВКП(б) по вос
становлению и дальнейшему под'ему 
сельского хозяйства.

В связи с этим во много раз возраста
ет значение агитационно-массовой работы 
на селе. Перед партийными организация
ми сельских районов стоит задача тесно 
связать подготовку к выборам в местные 
Советы с мобилизацией масс на борьбу 
за новые победы колхозного строя, за 
новые успехи социалистического земледе
лия.

Исключительно большая роль в этом 
принадлежит сельским агитпунктам, ко
торые должны стать центром массово-по
литической работы среди колхозников. В 
агитпунктах сосредоточивается вся полити
ческая работа с избирателями, руковод
ство агитаторами. Заведующий агитпунк
том руководит агитколлективом на изби
рательном участке.

Сельские агитаторы, организуя свою 
работу среди избирателей, должны ис
пользовать весь богатейший арсенал
форм и методов большевистской агита
ции —  собрания, индивидуальные и кол
лективные беседы, посещение избирателей 
на дому, чтение художественной литера
туры, выпуск листовок и стенных газет, 
экскурсии, радио и т. д.

В Кобулетском районе предвыборную 
агитацию ведут более 700 человек. Для 
агитаторов проводятся семинары, кон
сультации, инструктивные доклады. Аги
таторы тт. Т. Дадиани, Э. Лашхя,
Э. Кайкапишвили и другие являются 
желанными гостями у избирателей, их 
беседы привлекают многих слушателей.

Большой популярностью среди избира
телей пользуется агитпункт при Кухском 
сельском Совете Цулукидзевского района. 
Помещение агитпункта уютно обстав-

много избирательной литературы, выпус
каются стенные газеты. Агитпункт при
влек к проведению бесед сельскую интел
лигенцию, местный актив. Агитаторы 
живо откликаются на запросы избирате
лей, проводят беседы в бригадах и не
больших группах колхозников.

Чем гибче и разностороннее будет 
работа агитпунктов, тем доходчивее станет 
агитация, тем выше будет ее действен
ность. Поэтому надо всемерно приветство
вать инициативу агитпунктов, использую
щих в своей работе демонстрирование 
кинофильмов. коллективное слуша
ние радиопередач и граммофонной запи
си речей и докладов товарища Сталина, 
организующих вечера вопросов и ответов, 
вечера художественной самодеятельности.

Почетна и ответственна работа сель
ского агитатора. Каждый агитатор дол
жен быть на высоте порученной ему 
большой работы. Долг агитатора— чутко и 
внимательно прислушиваться к голосу 
каждого избирателя, не оставлять без 
четкого и исчерпывающего ответа ни од
ного вопроса. Правильно поступают тс 
агитаторы, которые вникают во все дета
ли колхозного производства, увязывают 
свои беседы с жизнью данного колхоза, 
совхоза, машинно-тракторной станции. 
Всяческого поощрения заслуживают аги
таторы. знакомящиеся с запросами насе
ления села, добивающиеся разрешения 
вопросов, которые выдвигают во время 
бесед их слушатели. Такие агитаторы 
пользуются авторитетом, популярностью 
и любовью среди избирателей.

Боевая задача сельских агитаторов — 
быть вожаками колхозного крестьянства в 
борьбе за успешное выполнение указаний 
товарища Сталина, воплощенных в истори
ческих решениях февральского Пленума 
ПК ВКП(б).

На полях к плантациях, в садах и 
виноградниках идет напряженная работа. 
Трудовая инициатива колхозников и кол
хознип. всех работников сельского хозяй
ства, закладывающих основы высокого 
урожая третьего года послевоенной пята- 
летки, бьет неиссякаемым ключом. Сей
час, как никогда, нужна умелая, настой
чивая. разносторонняя массовая организа
торская работа на селе. Надо как можно 
шире распространить и внедрить лучшие 
формы и методы работы, сделать опыт 
передовиков достоянием остальных, по
мочь колхозникам успешно выполнить 
новые обязательства, принятые в честь 
выборов в местные Советы.

Пламенное, правдивое большевистское 
слово агитаторов еще выше поднимет 
трудовую и политическую активность 
избирателей, будет способствовать новым 
успехам социалистического сельского хо
зяйства.

Пятилетку—в четыре года!
Н довоенному уровню производства

Тбилисская обувная фабрика имени
Л. П. Берия— одно из крупных предприя
тий легкой промышленности СССР. По 
количеству выпускаемой обуви фабрика 
стоит на четвертом месте в стране после 
ленинградской фабрики «Скороход», мос
ковской— им. Парижской коммуны и ро- 
стовской-на-Дону— им. Микояна.

материально - техническим снабжением, 
фабричный коллектив успешно поработал 
в предоктябрьские дпи. Мобилизовав свои 
впутрепние ресурсы, он выполнил де
сятимесячный план в натуре на 
1 0 1 , 1  процента и по валовой продук
ции— па 104,5 процента. Наивысший по
казатель— 118,1 процента— был достигнут

Обувь, которую выпускает фабрика! 8 октябре, когда фабричный коллектив

От'езд тов. Вышинского в Лондон
НЬЮ-ЙОРК, 26 ноября. (ТАСС). Глава I самблее ООН А. Я. Вышинский на борту 

советской делегации на Генеральной Ас- ' парохода «Куин Мэри» выехал в Лондон.

Промышленность Кутаиси выполнила годовой план
КУТАИСИ. (Наш иорр.). Промышлен

ность Кутаиси к 27 ноября завершила 
выполнение плана 1947 года по выпус
ку валовой продукции.

Среди передовых промышленных пред
приятий города, которые значительно пе
ревыполнили годовой план,—  действующие 
дехи автозавода, швейная фабрика, ко- 
жевенно-обувный комбинат, литопонный 
завод я другие.

На всех предприятиях города состоя
лись митинги, посвященные патриотиче
скому призыву ленинградцев. Коллективы 
предприятий, горячо поддержав этот при
зыв, взяли обязательства дать до конца 
1947 года значительное количество про
дукции сверх плана, достойно встретить 
день выборов в местные Советы депута
тов трудящихся, бороться за выполнение 
плана послевоенной пятилетки в четыре 
года.

им. Л. П. Берия, расходится по всей 
стране. Ассортимент ее продукции за пос
ледний год значительно расширился.

Перёд фабричным коллективом стоит 
важнейшая задача— быстрее достигнуть и 
превзойти довоенный уровень производ
ства.

До войны фабрика работала в две сме
ны; сейчас, как и в годы войны, работа
ет пока в одну смену. К  концу прошед
шего предоктябрьского соревнования кол
лективу фабрики удалось добиться серьез
ного успеха: за одну смену выпускалось 
уже почти столько обуви, сколько за 
одну смену до войны.

В 1948 году, по предварительным пла
новым наметкам, выпуск обуви должен 
почти удвоиться. Это значит, что с пер
вых дней будущего года фабрика должна 
постепенно переходить на двухсменную 
работу. В первой половине 1949 года 
она будет систематически давать столько 
обуви, сколько давала до войны.

В будущем году на фабрике должны 
развернуться строительство я  монтаж 
4-го корпуса, где будут находиться две 
новых конвейерных линии. В 1949 году 
корпус войдет в эксплоатацию. А в 
1950 году фабрика должна будет по плану 
дать на один миллион пар обуви больше, 
чем дала в предвоенном 1940 году.

Несмотря на трудности, связанные е

стал на предпраздничную вахту. К  25 ноя
бря фабрика выполнила 11-месячный план.

99 стахановцев выполнили к 30-й 
годовщипе Октября свои годовые нормы. 
Первыми завершили двухгодовые нормы 
пропшвщик Барамишвили, швейница Одн- 
швили, закройщик Енокян и вырубщик 
Сологуб. К 7 ноября завершил годовой 
план передовой на фабрике 3-й пошивоч
ный корнус (начальник тов. Кухалашви- 
ли).

По всем цехам фабрики прошли в эта
дпи собрания, посвященные призыву
ленинградцев.

В 1-м корпусе после сообщения, сделан
ного директором фабрики К. Буджиашви- 
ли, выступили стахаповпы Одишвили и 
Барамишвили и мастер Вартанов, едино
душно отметившие огромное значение за
мечательного почина ленинградцев. Здесь, 
как и в других корпусах фабрики, были 
приняты обязательства, направленные на 

осуществление пятилетки в четыре года.
В целом фабричный коллектив обязал

ся, борясь за досрочное выполнение пя
тилетки, завершить план нынешнего го
да к 20 декабря, а в будущем году дать 
сверх плана 250 тысяч пар обуви. Наме
чены мероприятия по расширению произ
водственной мощности фабрики, внедре
нию повой техники, повышению качества 
продукции.

Здание Государственного театра олеры н балета им. Спенднарова в Ереване.
Фото М. Квирикашвили.

27 лет Советской Армении

М а с т е р а
ТКВАРЧЕЛИ. (Наш корр.). Новыми 

производственными достижениями гото
вятся встретить день выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся шахтеры 
Ткварчели.

На шахтах ширится социалистическое 
-соревнование за досрочное выполнение 
норм 1947 года. Около двухсот шахте
ров работают сейчас в счет второй и 
третьей годовых норм. По показателям 
за октябрь 33 шахтерам присвоено почет
ное звание мастера угля.

у г л я

В авангарде соревнующихся на шахте 
имени Сталина идут молодые шахтеры. С 
начала года комсомольцы и молодежь 
шахты добыли более 3.000 тонн сверх
планового угля. Ча шахте нет ни одного 
комсомольца, не выполняющего норм вы
работки. Многие из них досрочно завер
шили годовые задания. В  октябре на 
150 процентов выполнил свою норму мо
лодой навалоотбойщик Федор Руб ко вский. 
Заработок его составил 3.000 рублей.

Д е л о в о й  ответ ленинградцам
СУХУМИ (По телефону от наш. корр.).

Кожевенно-обувный комбинат идет в ше
ренге передовых предприятий Сухуми. К 
30-й годовщине Великого Октября он 
выпустил сверх плана 10.000 пар обуви 
и 300 тысяч квадратных дециметров ко
жи.

Большой трудовой под'ем вызвало в 
цехах комбината обращение трудящихся 
Ленинграда.

На комбинате состоялось собрание ра
бочих. инженерно-технических работников 
и служащих. Первое слово получила ма
стер закройпо-заготовительного цеха де
путат Верховного Совета Абхазской АССР 
П. Мачарадзе. Она заявила, что коллек-

обязательство выполнить пятилетний план
'В четыре года.

Стахановец пошивочно-р&нтовэго цеха 
П. Заноздра сказал:

— К 7 ноября я выполнил две годо
вых нормы. Обращение ленинградцев 
придает мне новые силы и энергию. Я 
буду работать еще напряженнее, чтобы 
завершить свою пятилетнюю норму в 
три года.

Руководитель комсомольско-молодежной 
бригады пошивочно-рантового цеха А. Эш- 
ба сообщил, что бригада выполнила свою 
полуторагодовую норму и обязуется вы
полнить пятилетнюю к 7 ноября 1949 г.

Горячо поддержав призыв ленинград
цев, коллектив комбината единодушно

тив цеха единодушно поддерживает пат- | принял решение выполнить свой пяти- 
риотический почин ленинградцев и берет | летний план в четыре года.

Ткани сверх годового плана

Болнисский район выполнил план 
сдачи хлопка государству

Б01НИСИ. (Наш иорр). Колхозы Бол- 1  лаверскому хлопкоочистительному заводу 
нисского района выполнили годовой план сдано 433,6 тонны хлопка против плана 
сбора и сдачи государству хлопка. Ш у-1 432 тонны. Сбор хлопка продолжается.

О созы ве XVII пленума ВЦСПС
Президиум Всесоюзного Центрального | воров в 1947 году и подготовке к за-

Совета Профессиональных Союзов постано
вил созвать 25 декабря 1947 года в Москве 
XV II пленум ВЦСПС со следующей по
весткой дня:

1. О выполнении коллективных дого-

ключепиго коллективных договоров на 
1948 год.

2. О работе с профсоюзными кадрами. 
(ТАСС).

Всесоюзное совещание директоров Дворцов 
и Домов пионеров

ЛЕНПНГРАД, 27 ноября. (ТАСС). Здесь 
состоялось Всесоюзное совещание дирек
торов Дворпов и Домов пионеров, созван
ное ЦК ВЛКСМ.

С докладом о работе Дворпов и Домов
пионеров по идейному воспитанию детей 
выступил представитель Министерства 
народного просвещения РСФСР тов. *г>- 
наутов. Доклад об улучшении работы пи

онерской организации и ее задачах в 
1947- 48 учебном году сделал заве
дующий отделом пионеров ЦК ВЛКСМ тов. 
Воронков.

На совещании были также, заслушаны 
доклады директоров Дворцов и Домов 
пионеров Москвы, Свердловска и Тбили
си. Участники совещания ознакомились с 
опытом работы Ленинградского Дворца 
пионеров.

Завершить годовой план к 21 декабря! 
—  таково было обязательство коллектива 
Тбилисской камвольно-суконной фабрики, 
взятое в честь 30-й годовщины Великого 
Октября. Оно осушествлено значительно 
ранее этого срока. На праздничную 
демонстрацию 7 ноября фабричный кол
лектив вышел с рапортом о выполнении 
годового плана по валовой продукции.

В честь предстоящих выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся на фабри
ке принято новое обязательство: в остав
шееся до конпа года время дать валовой 
продукции сверх плана на два миллиона 
рублей.

Успешно осуществляется обязательство 
и по выпуску готовых тканей. Решив 
дать сверх годового плана 44 тысячи 
метров тканей, суконщики Тбилиси 
еще к 7 ноября выработали в счет своего 
обязательства 41 тысячу метров.

увеличился. За 10 месяцев выпушено на
45 процентов товарной продукции больше, 
чем за этот же период прошлого года. Осо
бенно увеличился выпуск высокосортных 
тонких тканей— мерипо, драпа, серча, бо
стона.

С каждым днем растет на фабрике 
число стахановцев, выполняющих свои
годовые нормы. Сейчас здесь оасчитывает-

29 ноября 1920 года армянский народ 
сбросил кровавое иго прислужников импе
риализма — дашнаков и установил в Ар
мении советскую власть.

«Только идея Советской власти принес
ла Армении мир и возможность нацио
нального обновления» (И . В. Сталин). На
ступила новая эра в истории армянского 
народа, началось его подлинное возрож

дение.
Трудящиеся Армении в братской, неруши

мой семье народов СССР, при по
вседневной помоши и поддержке- великого 
русского народа за прошедшие 27 лет до
бились огромного хозяйственного и куль
турного под’ема.

Рабочие, колхозники, интеллигенция Со
ветской Армении приходят к 27-й годовщине 
установления советской власти в респуб
лике с большими успехами на всех уча
стках социалистического строительства.

В  Армении, несмотря на наличие значи
тельных естественных богатств, раньше 
почти не было промышленности. За годы 
советской власти на базе местного сырья 
созданы многие отрасли промышленности, 
построены десятки новых заводов и фа
брик. Удельный вес промышленности в на
родном хозяйстве с 24 процентов в 1913 
году вырос до 75 процентов в 1946 году. 
Создана крупная промышленность с об
щим об’емом продукции, превысившим в 
1946 году в 25,6 раза об’ем продукции 
1913 года.

Самым замечательным в развитии . про
мышленности республики является созда
ние мощного энергетического хозяйства. 
Успешно осуществляя ленинский план 
электрификации, трудящиеся Армении со
орудили свыше 50 гидростанций.

О организацией промышленности была 
заложена мощная основа для преобразо
вания всей экономики республики.

Вместе с ростом промышленности бы
стро растут и развиваются местные 
кадры. • Тысячи рабочих на предприятиях 
крупной промышленности овладели слож
нейшей технологией станкостроения, ткац
кого и медеплавильного дела, химическо
го производства. Число рабочих, занятых 
в крупной промышленности, за последние 
18 лет увеличилось почти в пять раз.

Советская власть внесла коренные из
менения и в сельское хозяйство Армении.

Густая сеть оросительных каналов по
крыла жаждущие влаги степи и горные 
склоны Армении. Вода дала жизнь де
сяткам тысяч новых земель. Армения из 
страны отсталого земледелия, где основ
ным средством обработки почвы была со
ха, процветали трехполье, чересполосица, 
где около 73 процентов всех земель на
ходилось в пользовании монастырей, поме
щиков и кулаков, превратилась в стра
ну механизированного, передового социа
листического земледелия Колхозы Совет
ской Армении получили в бессрочное 
пользование навечно 1.548.500 гектаров 
земли и прочно ст?ли на путь зажиточной, 
культурной, счастливой жизни.

Посевные плошади, по сравнению с 
1919 годом, увеличились более чем в пять 
раз. Если в 1919 году в Армении было 
1.500 гектаров фруктовых садов, то в 
этом году площадь их доводится до 20.000 
гектаров.

За прошедшие 27 лет преобразилось ли
цо армянской деревни. Построены тысячи 
новых каменных домов, архитектурнося 160 таких передовиков. Из них 50 вы-, 

подпили нормы 1У2 И 2 лет. Так, напри-1 оформленных зданий клубов, изб-читален 
мер, передовики камвольного цеха— дену- | и других общественных строений. Широ-
гат Верховного Совета Грузинской ССР 

нобелыцица М. Иванисели и ватерщица 
А. Гераскипа к 7 ноября завершили вы
полнение своих двухгодовых норм.

Десятки стахаповнев фабрики прини- 
мают на себя новые производственные

По сравнению с прошлым годом вы- | обязательства в честь предстоящих выбо- 
пуск продукции па фабрике значительно : ров.

Обязательства работников промысловой
кооперации

Патриотический призыв ленинградцев Передовые артели, значительно пере
выполнить план послевоенной сталин

ской пятилетки в четыре года— подхвачен 
коллективами производственных предприя
тий и артелей промысловой кооперации 
Грузии, принявшими конкретные обяза
тельства по выполнению и перевыполне
нию планов.

Коллегия Управления промысловой ко
операции при Совете Мипистров Грузин
ской ССР обсудила итоги работы промыс
ловой кооперации за 10 месяцев и ее 
задачи в связи с принятым в ответ па 
призыв ленинградцев обязательством вы- 
цустнть до копна года сверх плапа про
дукции па 34 миллиона рублей.

выполнившие годовые производственные 
планы,— «Электрометалл», «Промшерсть», 
«Дзап-.чауди», «Утильпромкомбинат», «Пи- 
щехимпром» и др. разработали мероприя
тия, позволяющие добиться до конца 
года повышения производительности тру
да на 15 проц. против плапа, значитель
ного перевыполнения плана выпуска про
дукции, улучшения ее ассортимента и 
качества.

Работники промысловой кооперации 
чбязалпсь к конпу года полностью ликви
дировать нерентабельность отдельных пред
приятий и артелей. Принято также решение 
широко внедрить в системе • промысловой 
кооперации стахановские паряды.

кие н прямые улицы колхозных сел осве
щаются электричеством, которое крепко 
вошло в быт крестьянства.

Пышно расцвела культура армянского 
народа. Сейчас в республике 13 высших 
учебных заведений. Вузы, техникумы и 
специальные средние учебные заведения 
выпустили десятки тысяч специалистов.

Армения покрылась сетью школ. К аж 
дое село имеет теперь свою школу. В 
1947-48 учебном году в 1.154 школах 
республики обучается около 307.000 де
тей. Уже в 1940— 41 годах Армения была 
республикой сплошной грамотности.

Подлинным праздником торжества на
циональной культуры явилось основание в 
годы Великой Отечественной войны Ака
демии наук Армянской ССР, об’единяющей 
сейчас 40 научно-исследовательских учре
ждений с 600 научными работниками, сре
ди которых —  крупные ученые, известные 
и за пределами республики.

Большого развития достигли_ литерату
ра и искусство. Советские писатели, ху
дожники, композиторы, мастера • сцены 
внесли свой замечательный вклад в но
вую социалистическую по содержанию, на
циональную по форме культуру армян
ского народа. В  1920 году в Армении 
не было нп одного постоянно действую
щего театра, теперь их 29, при чем 20 из 
них обслуживают колхозное крестьянство.

В  годы Великой Отечественной войны 
Советского Союза, в годы суровых испы
таний армянский народ вместе со всеми 
народами нашей Родины единодушно под
нялся на борьбу с ненавистным врагом. 
Сьгны армянского народа с оружием в 
руках на всех фронтах защищали истори
ческие завоевания Великого Октября. 
Оставшиеся в тылу самоотверженным тру
дом помогали фронту, весь народ работал 
во имя великой победы.

После победоносного окончания войны 
трудящиеся Армении с новой энергией 
взялись за мирный труд, за дальнейшее 
развитие народного хозяйства. С огромным 
воодушевлением восприняли они начертан
ный великим Сталиным гениальный план 
послевоенного строительства. В  новой 
сталинской пятилетке об’ем капитальных 
работ в Армении предусмотрен в разме
ре 1.420 миллионов рублей. Это в 5,5 раза 
превышает капитальные вложения первой 
пятилетки и на 76 процентов— об’ем вло
жений второй пятилетки.

Огромные ечвиги произойдут в колхоз
ной деревне. Путем расширения площадей 
зерновых и технических культур, садов и 
виноградников, дальнейшего повышения 
урожайности и продуктивности животно
водства, пуска новых' ирригационных со
оружений республика к 1950 голу должна 
увеличить об’ем сельскохозяйственного 
производства на 75 процентов по сравне
нию с довоенным временем.

Предусмотрена громадная работа в об
ласти жилищного и коммунального строи
тельства, народного образования и здраво
охранения, развития науки и искусств. 
Резко увеличивается производство товаров 
широкого потребления, 

ч Пятилетний план воодушевил советеких 
людей на новые трудовые подвиги. Пер
вый гол послевоенной пятилетки трудя
щиеся Армении отметили новыми крупны
ми успехами. Промышленность в основ
ном завершила послевоенную перестрой
ку. Успешно были выполнены планы по 
сельскому хозяйству.

Первый послевоенный год ( был ознаме
нован еще одним большим радостным со
бытием для армянского народа. После 
долголетних скитаний в чужих краях на 
родину— в Советскую Армению стали воз
вращаться зарубежные армяне. Советская 
власть дала им возможность вновь обре
сти ролину. свободу, гражданские права. 
Свыше 80.000 армян уже вернулось в Со
ветскую Армению. Все они получили не
обходимые условия для плодотворного 
труда. В  Армении развернулось большое 
жилищное строительство для новых граж
дан республики.

Армянский народ в обстановке мощного 
трудового н политического под’ема гото
вится к выборам в местные Советы. В  эти 
дни вдохновенного труда на заводах, фаб. 
риках, в колхозах, совхозах, МТС. учреж
дения/ ярко горят огни социалистического 
соревнования. Трудящиеся Армении, • горя
чо откликнувшись на призыв ленинград
цев, с воодушевлением включаются во 
всенародное патриотическое движение за 
выполнение послевоенной пятилетки в че
тыре года.

Армянский народ, тесно сплоченный во
круг великой партии большевиков, Совет
ского правительства и вождя народов 
родного Сталина, уверенно идет вперед 
по пути социалистического строительства.

Юбилейная конференция творческих работников 
кинематографии

27 ноября в Московском Доме кино 
открылась конференция творческих работ
ников советской кинематографии, посвя
щенная 30-летию Великой Октябрьской 
Социалистической революции.

В работах конференции принимают уча
стие кинодеятели столицы, руководящие 
работники Министерства кинематографии 
СССР, артисты советского экрана, препо
даватели и учащиеся учебных заведении. 
В фойэ Дома кино к конференции подго
товлена выставка.

С докладом «Советское кино за 30 лет» 
выступил министр кинематографии ООСР 
тов. П. Г. Большаков.

В  плане работ конференции—доклады: 
о кинематографии Союзных Советских 
республик, об образе советского человека 
в художественном фильме, о кинодрама
тургии за 30 лет, о документальных 
фильмах, об актерском киномастерстве 
и др.

Конференция продлится 4 дня.
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На Лондонской сессии Совета 
О МИРНОМ ДОГОВОРЕ

Речь В. М. Молотова на заседании Совета Министров Иностранных Дел 26 ноября

Министров Иностранных Дел 
С ГЕРМАНИЕЙ

Йы решили рассмотреть шесть вопро
сов, поставив их в нашу повестку дня. 
Среди них несколько вопросов, касающих
ся Германии и австрийского договора. Эти 
вопросы имеют не одинаковое значение.

Советская делегация предлагает, чтобы 
первое место в повестке дня нашего сове
щания занял вопрос о подготовке мирного 
договора с Германией. Поскольку выясни
лось, что имеются возражения против это
го, я изложу наши мотивы подробнее.

Советское правительство считает, что 
больше нельзя откладывать подготовку мир
ного договора с Германией. Достаточно 
сказать, что прошло уже больше чем два 
в половиной года со дня капитуляции Гер
мании, а этот вопрос так и не сдвинулся 
в места.

Мы потратили немало времени на то, 
чтобы подготовить пять мирных договоров 
о бывшими союзниками Германии. Эта ра
бота, в конце концов, была завершена в 
общем успешно. Мирные договоры с Ита
лией, Румынией, Болгарией, Венгрией, 
Финляндией уже вступили в силу. Перед 
народами этих стран открылись перспек
тивы мирного развития, что отвечает 
«ремлениям не только этпх пародов, но и 
интересам установления прочного мира в 
Европе.

Теперь пришло время решить вопрос о 
мирном урегулировании для Германии. Нас 
никто не поймет, если Совет Министров 
будет откладывать решение этого вопроса 
и отнесет его к числу второразрядных дел 
па нашем совещании.

Одновременно мы должны разрешить п 
австрийский вопрос. Это также одпа из за
дач настоящей сессии Совета Министров 
Иностранных Дел.

Мы решили обсудить на этой сессии 
Совета ряд вопросов, относящихся к Гер
мании. Среди них имеются важные вопро
сы текущего характера. Им необходимо 
уделить серьезное внимание. Но коренной 
вопрос для Германии— это вопрос о мирном 
договоре. Подготовкой такого договора труд
но было заняться до насгоящего времени, 
поскольку Совет был занят рядом других 
неотложных дел. Но, с другой стороны, от
кладывание этого вопросу в долгий ящик 
теперь уже недопустимо.

Вопрос о мирном договоре с Германией 
является, как всем нам понятно, вопросом 
о судьбах Германии и, вместе с этим, 
вопросом о полном восстановлении мира в 
Европе. Этот мирный договор нужен не 
только Германии. Он нужен всем народам 
Европы, и не только Европы. Разве можно 
отрицать, что народы Европы хотят, что
бы был, наконец, установлен прочный мир 
во всей Европе. И это вполне понятно, 
поскольку без установления полного ми
ра в Европе не может быть прочного все
общего мира.

Конечно, вопрос о мирном урегулирова
нии для Германии не простой вопрос, и 
цри рассмотрении этого вопроса будут те 
или иные расхождения между нами, по 
откладывание этого вопроса отнюдь не об
легчит положения.

Теперь, в послевоенный период, как из
вестно, нередко возникают расхождения но 
тем или иным вопросам международного 
значения между Советским Союзом и дру
жественными ему демократическими госу
дарствами, с одной стороны, и Соединен
ными Штатами Америки и некоторыми за
падно-европейскими державами, с другой 
стороны. В этом отношении имеется боль

шая разница между тем, что было во 
время войны, и тем, что имеет место после 
окончания войны. Чем об’ясняются эти 
нынешние расхождения? В чем их осно
ва?

Во время второй мировой войны Вели
кобритания, Соединенные Штаты Амери
ки, Советский Союз и другие демократиче
ские государства создали антигитлеров
скую коалицию и совместно рели освобо- 
1ительную борьбу против лагеря фашист
ских государств, стремившихся к мирово
му господству и к установлению фашист
ского строя во всем мире,— и эта борьба 
их об’единяла, давая возможность успешно 
решать многие сложные вопросы междуна
родного значения. Достаточно сослаться на 
такие факты, как конференции трех союз
ных держав в Тегеране, Ялте и Потсдаме, 
знаменитые решения которых вошли важ
ным вкладом в историю народов.

Положение изменилось после окончания 
второй мировой войны, когда выяснилось, 
что У прежних участников антифашист
ской коалиции существуют разные цели 
в вопросе об установлении послевоенного 
мира.

Тогда выяснилось, что одни страны 
стремятся к установлению демократиче
ского мира— мира, основанного на равно
правии народов и на признании суверени
тета больших и малых государств. Такой 
мир дает возможность развивать мирное 
сотрудничество между государствами, не
смотря на разнппу общественных систем 
и несмотря на различие в идеологиях. 
Установление демократического мира оз
начает также, что и побежденные страны 
имеют право на свободное демократическое 
развитие, а также на полное восстановление 
своей независимости.

Тогда выяснилось, вместе с тем, что 
другие страны стремятся к установлению 
не демократического, а империалистическо
го мира, установление которого означает 
господство некоторых сильных держав над 
другими, большими и малыми, пародами, 
не считаясь с их правами и националь
ным суверенитетом. Пе трудно понять, что 
установление империалистического мира 
неизбежно ведет к разделению государств 
на две категории: на господствующие дер
жавы, с одной стороны, п на подчиненные 
и закабаленные государства, с другой сто
роны, а это, в свою очередь, ведет к но
вым международным конфликтам и вой
нам, которые заключают в себе опасность 
третьей мировой войны.

Стремление к установлению империали
стического мира не могло, конечно, не 
встретить сопротивления со стороны мно
гих демократических государств. Я  не 
скрою, что Советский Союз целиком стоит 
на стороне тех, кто стремится к установ
лению демократического мира и борется 
против навязывания империалистического 
мира народам. Империалистический мир 
пе может быть прочным. Прочным может 
быть только такой мир, который основан 
на демократических началах.

Из этого видно, в чем заключается ос
нова расхождений между вчерашними со
юзниками. , ,

Это относится и к вопросу о мирном 
урегулировании для Германии. Мирный до
говор с Германией должен определить 
судьбы Германии на долгий период. Есте
ственно, встает вопрос, будет ли этот 
договор основан на принципах демокра

тического мира или мира империалисти
ческого?

Для Советского Союза, осуществляюще
го ленинско-сталинскую политику мира, 
ответ на этот вопрос ясен, и этот ответ 
может быть только таким: мирный до
говор с Германией должен быть основан 
на принципах демократического мира и 
должен содействовать экономическому вос
становлению Германии и ее будущему 
восстановлению как независимого демо
кратического государства. Коротко говоря, 
мирный договор с Германией должен быть 
основан на тех принципах, которые легли 
в основу решений Ялтинской и Потсдам
ской конференций союзных государств 
по вопросу о Германии. На основе этих 
решений мы должны обеспечить демилита
ризацию и демократизацию Германии и, 
вместе с тем, обеспечить выполнение Гер
манией ее обязательств перед другими 
странами, пострадавшими от гитлеровской 
агрессии. Выработанный на этой основе 
мирный договор даст возможность и са
мой Германии преодолеть теперешние вре
менные трудности, твердо встать на путь 
экономического восстановления и разви
тия Германии как демократического ми
ролюбивого государства. Четыре державы, 
контролирующие нынешнюю Германию, 
несут главную ответственность за пра
вильное решение этих эадач, имеющих 
важное значение для народов всего мира.

Есть, очевидно, и другой план в отно
шении Германии, который направлен на 
то, чтобы не допустить ее экономического 
восстановления из-за опасений, что Гер
мания станет конкурентом на европей
ском и мировом рынках. Этому плану 
соответствует така* политика, которая 
направлена на экономическое ослабление 
Германии и на разрушение Германии как 
единого государства, хотя бы об этом от
крыто и не говорилось. В этом случае 
Германию будут стремиться использовать 
ге державы, которым та или иная гер
манская территория нужна как база для 
развития, прежде всего, военной промыш
ленности, а реакпонные силы Германии 
—  как опора таКой политики, которая 
преследует цели господства над демокра
тическими странами Европы и направ
лена против развития демократического 
движения в освобожденных от фашизма 
европейских государствах. Ясно, что эта 
политика выражает стремление к уста
новлению империалистического мира и в 
данном случае. Это опасный план с точ
ки зрения интересов демократии и мира 
в Европе. Этот план, направленный про
тив восстановления Германии, как единого 
демократического государства и против 
жизненных интересов германского наро
да, может оказать содействие только 
германским реакционерам - реваншистам, 
которые готовы взять в свои руки 
идею об’единсния Германии и использо
вать ее в своих реваншистских целях, 
мечтая о восстановлении агрессивной им
периалистической Германии.

Среди демократических стран не долж
но быть сторонников этого плана в отно
шении Германии. Среди демократических 
стран тем более не должно быть сторон
ников такого плана, который означал бы 
попытку использовать ту или иную часть 
Германии в качестве военной или военно- 
промышленной базы для тех или ипых 
будущих военных авантюр в Европе или 
как опору реакционных сил Европы про

тив прогрессивных демократических сил в 
Германии и в других европейских государ
ствах. Только сторонники империалисти
ческого мира могут поддерживать осуще
ствление такого плана в отношении Гер
мании, что, однако, не может не встре
тить противодействия со стороны многих 
демократических стран. В числе последо
вательных противников этого плана в 
отношении Германии будет, естественно, 
и Советский Союз, который неуклонно 
защищал и будет защищать интересы 
восстановления демократического мира в 
Европе и за пределами Европы.

При подготовке мирного договора с 
Германией нам придется решить, преж
де всего, два основных вопроса. Подготов
ка мирного договора с Германией будет 
успешной в том случае, если правильно 
будут решены, во-первых, вопрос о созда
нии общегерманского демократического 
правительства и, во-вторых, вопрос об
щей мирной конференции для рассмотре
ния этого договора. Конечно, есть и дру
гие вопросы, связанные с подготовкой 
мирного договора. Но решающее значение 
имеют указанные два главных вопроса.

У нас имеется и база для решения 
этих вопросов.

Потсдамская конференция прямо сказа
ла нри учреждении Совета Министров 
Иностранных Дел, что «Совет будет ис
пользован для подготовки мирного урегу
лирования для Германии с тем, чтобы 
соответствующий документ был принят 
пригодным для этой цели правитель' 
ством Германии, когда такое правитель
ство будет образовано». Надо выполнить 
это решение Потсдамской конференции. 
Нельзя дальше откладывать вопрос об 
образовании общегермапского демократи
ческого правительства. Такое откладыва
ние наносит ущерб не только германско
му народу, но и другим народам Европы, 
заинтересованным в скорейшем установ
лении прочного мира во всей Европе.

Что касается мирной конференции, то 
нам следовало бы теперь же договориться 
о составе ее участников. В прошлом го
ду на Нью-йоркской сессии Совета Ми
нистров Иностранных Дел мы единодушно 
установили, какие государства должны 
быть привлечены к предварительным кон
сультациям при подготовке мирного до
говора с Германией. Тогда было решено, 
чго к консультациям, помимо пяти вели
ких держав, должны быть привлечены 
соседние Германии союзные государства,

а также другие союзные государства, уча
ствовавшие своими вооруженными сила
ми в войне против Германии. После этого 
возникли предложения, которые находят
ся в полном противоречии с этим реше
нием, принятым Советом Министров в 
Нью-Йорке. Если мы ее хотим срывать 
то, что согласовано между нами, то сле
довало бы придерживаться указанного
Пью-йоркского решения. И тогда вопрос 
об участии в консультациях при подго
товке мирного договора, а также вопрос 
о составе самой мирной конференции бы
ло бы разрешить не трудно.

Все другие вопросы, относящиеся к 
подготовке мирного договора, можно было 
бы решить без большой затяжки, если бы 
были решены указанные два главных во
проса, без решения которых нельзя за
кончить подготовку мирного договора с
Германией.

Все сказанное много имело целью, во- 
первых, показать важность принятого на
ми вчера решения —  обсудить вопрос о 
подготовке мирного договора с Герма
нией и, во-вторых, обратить внимание 
Совета на главные вопросы, возникающие 
в связи с этим. Ввиду важности дела, 
советская делегация настаивает, чтобы 
этот вопрос был рассмотрен первым из
всех вопросов, относящихся к Германии.

Я напомню, что еще в анреле 1946 
года правительство Соединенных Штатов 
Америко настаивало на скорейшей подго
товке мирного договора с Германией. К 
этому предложению присоединялись так
же британская и французская делегации.

В то время, однако, это было невоз
можно сделать, поскольку все внимание 
было сосредоточено на подготовке первых 
пяти мирных договоров. Но теперь, в 
конце 1947 года, у пас имеется полная 
возможность вплотную заняться подготов
кой мирного договора с Германией, не от
кладывая больше этого важного дела нод 
тем или иным предлогом.

Советское правительство считает необ
ходимым ускорить подготовку мирного 
договора с Германией и предлагает поста
вить этот вопрос впереди других вопросов 
настоящей сессии Совета. Мы исходим из 
того, что не один только Советский Союз 
заинтересован в том, чтобы ускорить вос
становление мира во всей Европе. Ко
нечно, в этом заинтересованы и другие 
пароды Европы, п не только Европы. Все 
это дает мое осповаыие надеяться, что 
наши предложения встретят поддержку и 
у других делегаций.

Утверждение повестки дня
/ ЛОНДОН, 26 ноября. (Спец. норр. ТАСС). 

На сегодняшнем заседании Совета Мини
стров председательствовал В. М. Молотов.

Министры продолжали рассматривать по
вестку дня.

В начале заседания Молотов изложил 
точку зрения советской'делегации но вопро
су о подготовке мирного договора с Герма
нией. (Полный текст речи В. М. Молотова 
печатается в сегодняшнем номере газеты).

Выступление главы советской делегации 
вызвало замечания других участников сес
сии.

Маршалл заявил, что согласование основ 
для подготовки мирного договора соответ
ствует желаниям американского народа. 
Маршалл признал, что австрийский договор

не представляет собой первостепенной важ
ности, как мирный договор с Германией. Он 
поддержал внесенное вчера французской 
делегацией предложение —  передать ав
стрийский договор на рассмотрение заме
стителей министров с тем, чтобы сами ми
нистры могли немедленно перейти, как яд о 
предложила советская делегация, к обсуж
дению вопроса о подготовке германскою 
мирного догонора и сразу же, после этого 
приступить к обсуждению вопросов об 
экономическом и политическом единства 
Германии.

В заключительной части своей речи 
Маршалл весьма нервно реагировал на за
мечание Молотова о стремлении некоторых 
сильных держав навязать народам империа

листический мир. Он призывал членов Со
вета Министров «не обвинять друг друга в 
неправильных мотивах, являющихся лишь 
продуктами воображения и продуктами про
паганды».

Бидо снова, как и на предыдущем засе
дании, напомнил, что французское прави
тельство считало необходимым ускорить 
выработку германского мирного договора. 
Вместе с тем он утверждал, что предложе
ние о рассмотрении в первую очередь во
проса об австрийском договоре «вовсе не 
замедлило бы работу в отношении герман
ского вопроса».

Французский министр иностранных дея4 
в свою очередь нервозно реагировал на за*' 
мечание Молотова о стремлении некоторых 
держав к установлению империалистиче
ского мира. Он заявил, что не стоило ста
вить так вопрос в то время, когда обсуж
дается повестка дня сессии.

Бевин присоединился к предложению о 
передаче австрийского вопроса на рассмо
трение заместителей министров с тем, что
бы они закончили эту работу к 2 декабря. 
Бевин согласился, чтобы сами министры 
перешли к обсуждению вопроса о подготов
ке германского мирного договора.

Бевин сказал, что он присоединяется в 
замечаниям американского н французского 
делегатов по поводу речи Молотова. Пы
таясь прибегнуть к шутке, Бевин заметил, 
что следовало бы назначить особый состав 
заместителей министров для того, чтобы 
определить, что такое «демократия» и что 
такое «суверенитет».

Однако шутка у Бевина явно 
не получилась. Известно, что амери
канская и английская реакционная пе
чать последнее время весьма часто 
пытается серьезно утверждать, что по
нятия демократии и суверенитета якобы 
являются туманными, неясными и подле
жат различным толкованиям, по пристало 
ли выступать с подобными замечаниями 
лейбористскому министру?

В  результате обмена мнений министры 
пришли к компромиссному соглашению, до
говорившись о том, чтобы вопрос об ав
стрийском договоре был поставлен первым 
пунктом повестки дня с тем, однако, чтобы 
этот вопрос был сразу же передан па рас
смотрение заместителям и чтобы замести
тели представили доклад 2 декабря. Уча
стники сессии согласились также поставить 
вторым пунктом повестки дня вопрос о под
готовке германского мирного договора. За
тем бп установлен следующий порядок 
рассмотрения остальных вопросов повестки 
дня: третий пункт —  экономические прин
ципы, уровень германской послевоенной 
экооо,мики и илан репараций; четвертый 
пункт —  о форме и об’еме временной по
литической организации Германии; пятый 
пупкт —  о выполнении решений Москов
ской сессии Совета Министров Иностранных 
Дел по вопросам демилитаризации; шестой 
пупкт —  американский проект договора о 
демилитаризации Германии. По поводу по
следнего пункта Молотов заметил, что од
новременно с американским проектом долж
ны рассматриваться поправки советской 
делегации, а также другие возможные пред
ложения по этому вопросу.

Повестка дня сессии была утверждена.
В соответствии с принятым решением 

министры завтра приступят к рассмотре
нию вопроса о подготовке германского мир
ного договора. •

* * *
На сегодняшнем заседании министры па- 

зиачилп своих заместителей для рассмот
рения вопросов об австрийском договоре. С 
советской стороны заместителем назначен 
Кпктомов. с американской —  Додж, с бри
танской —  Марчбапкс, с фрапцузской —  
генерал ГОерьер. Завтра заместители при
ступают к работе.

Ч

В помощ ь агитатору

Местные органы 
советской власти

Великая Октябрьская Социалистическая , 
революция свергла власть контрреволю
ционной буржуазии и помещиков, слома
ла старую государственную машину. Побе
дивший пролетариат под руководством пар
тии Ленина —  Сталина стал строить го
сударство нового типа, государство дикта
туры рабочего класса. Обращение II Все
российского с’езда Советов «К рабочим, 
солдатам и крестьянам», извещавшее о 
свержении Временного правительства, об’- 
являло о переходе всей власти на местах 
к Советам рабочих, солдатских п кресть
янских депутатов.

Несмотря на все происки и заговоры 
внутренней контрреволюции, несмотря па 
тяжелые испытания гражданской войны 
и иностранной интервенции, народ-нобеди- 
тель неуклонно строил свое Советское го
сударство.

Вначале, ввиду новизны дела, отсут
ствия необходимого опыта, —  какого-либо 
единого, заранее разработанного плапа 
строительства Советов на местах не было. 
Однако, как отмечает тов. Л. М. Кагано
вич в своей книге «Местное советское са
моуправление», все эти Советы, разбро
санные по необ’ятной территории России, 
действовали одним методом и шли к од
ной цели. Этой целью была победа над 
буржуазией и создание аппарата власти 
нового типа.

В декабре 1917 года, спустя два меся
ца после победы социалистической револю
ции, было выпущено обращение ко всем 
Советам рабочих, солдатских, крестьян
ских и батрацких депутатов, в котором 
указывалось, что Советы, являясь «органа
ми власти на местах, вполне самостоя
тельны в вопросах местного характера, но 
всегда действуют сообразно декретам и 
постановлениям как Центральной совет
ской власти, так и тех более крупных 
Объединений (уездных, губернских и об
ластных советов), в состав которых они 
входят».

В инструкции о правах и обязанностях 
Советов, разработанпой на основании двух

месячного опыта строительства советской 
власти, было сказано: «На советы, как 
органы власти, возлагаются задачи уп
равления и обслуживания всех сторон 
местной жизни, административной, финан
совой и культурно - просветительной».

10 июля 1918 года, на V Всероссий
ском с’езде Советов была принята пер
вая Советская Копститупия. К этому вре
мени под руководством Ленина п Сталина 
советский аппарат оформился и значитель
но окреп. Конституция провозгласила ме
стные Советы рабочих, солдатских и кре
стьянских депутатов органами государ
ственной власти, действующими под ру
ководством высших органов государствен
ной власти.

11 июня 1918 года был издан декрет 
о создании волостных и сельских комите
тов бедноты. На комитеты бедноты возла
галась задача оказать помощь местным 
продовольственным органам в из’ятии из
лишков хлеба у кулаков. Широко развив 
свою деятельность, комитеты бедноты пре
вратились в опорные пункты диктатуры 
пролетариата па селе. Они сыграли боль
шую роль в борьбе с кулачеством, в .кон
фискации у кулаков и распределении сре
ди бедноты земли, сельскохозяйственного 
инвентаря, рабочего скота и продовольст
венных запасов, а также в деле продо
вольственного снабжения рабочих центров 
и Красной Армии.

В ноябре 1918 года VI Всероссийский 
с’езд Советов принял постановление, в ко
тором отмечалось, что комитеты бедноты, 
которые были созданы для  ̂ ликвидации 
произвола кулаков п дальнейшего развер
тывания социалистической революции на 
селе, блестяще справились со своей зада
чей, блестяще выполнили свою роль и уже 
нет необходимости в их дальнейшем суще
ствовании. По этому поводу Ленин пи
сал: комитеты бедноты «настолько упрочи
лись. что мы нашли возможным заменить 
их правильно выбранными Советами, т.-е. 
реорганизовать сельские Советы так, что
бы они стали органами классового господ

ства, органами пролетарской власти в де
ревне».

В годы гражданской войны местные Со
веты под руководством партии Ленина —  
Сталина организовывали широкие массы 
трудящихся на разгром врага, превращая 
Фронт и тыл в единый боевой лагерь. В 
том, что молодая Советская республика 
смогла в тяжелых условиях разрухи дать 
отпор как внутренней контрреволюции, 
так и интервентам, которые со всех сто
рон наседали на нашу страну, —  роль 
местных Советов исключительно велика. 
Интервенты прибегали ко всевозможным 
средствам, чтобы уничтожить молодое Со
ветское государство и восстановить в Рос
сии старый монархический, буржуазно- 
помещичий режим. Они стремились пре
вратить Россию в  к о л о н и ю  А н г л и и , Аме
рики п Франции, взвалить на наш народ 
ярмо империалистического гнета. Однако 
с помощью местных Советов, обеспечив
ших вооруженные силы всем необходи
мым, наши вооруженные силы наносили 
интервентам и белогвардейской контррево
люции удар за ударом, и к концу 1920 
года основные силы интервенции были 
разгромлены. В этой борьбе закалялись и 
крепли Советы.

Когда наша страна приступила к мир
ному строительству, Советы стали сплачи
вать, мобилизовывать широкие массы ра
бочих и трудящегося крестьянства вокруг 
выполнения тех задач хозяйственного и 
культурного значения, которые ставила 
партия па новом этапе социалистической 
революции. Необходимо было привлечь 
широкие массы населения к строительству 
Советского Социалистического государства. 
Местные Советы, повседневно руководимые 
партией Ленина —  Сталина, осуществили 
это.

В 1920 году V III Всероссийский с’езд 
Советов, а через год —  IX с’езд приняли 
ряд решений с целью расширения нрав и 
поощрения инициативы местных Советов. 
В ведение местных Советов перешли про
мышленные предприятия средней мощно
сти, были выделены местные бюджеты. 
Таким образом, в дальнейшем местные Со
веты уже руководят хозяйственной жизнью 
на местах —  промышленностью, сельским 
хозяйством и т. д.

Образование в декабре 1922 года Союза 
Советских Социалистических республик 
означало дальнейшее укрепление советской 
власти. В борьбе за восстановление раз

рушенного империалистической и граждан
ской войной хозяйства, за укрепление обо
роноспособности страны перед лицом ка
питалистического окружения слились уси
лия всех пародов нашей многонациональ
ной Родины, сплоченных под знаменем 
партии Ленина —  Сталина в единой брат
ской семье.

31 января 1924 года был созван вто
рой Всесоюзный с'езд Советов, который 
утвердил первую Конституцию Советско
го Союза. Как и первая Советская Кон
ституция, Конституция СССР 1924 года 
закрепила в законодательном порядке уча
стие трудящихся масс в управлении го
сударством, об'единила рабочих, трудовое 
крестьянство и все народы нашей Родп- 
пы в борьбе за социализм. Путь к победе 
социализма лежал через завершение вос
становления народного хозяйства 1г даль
ше —  через индустриализацию страны, 
через коллективизацию сельского хозяй
ства, через славные сталинские пятилетки.

Огромная роль принадлежала Советам в 
тех изменениях всемирно-исторического 
значения, которые произошли в последую
щие годы и обеспечили построение социа
листического общества в нашей стране.

Наша страна превратилась в передовую 
индустриальную державу и страну самого 
крупного в мире земледелия. Социалисти
ческая система победила во всех обла
стях народного хозяйства; во всем народ
ном хозяйстве утвердилась социалистиче
ская собственность на средства производ
ства. как основа советского строя. С ли
квидацией антагонистических классов, 
остались два класса дружественных друг 
другу —  класс рабочих и класс кресть
ян, осталась советская интеллигенция, 
вышедшая из парода и преданная делу на
рода. Это была победа социалистического 
строя.

Советы, опираясь на широкие массы тру
дящихся, провели под руководством партии 
Ленина —  Сталина огромную работу по 
перестройке промышленности на новой 
технической базе, по переводу разрознен
ных крестьянских хозяйств па рельсы кол
лективизации, по мобилизации и организа
ции масс на выполнение и перевыполне
ние сталинских пятилеток.

| 5 декабря 1936 года Чрезвычайным
IV III Всесоюзным с’ездом Советов была 
! принята новая Конституция Союза Совст- 
| свих Социалистических республик, Кон- 
1 стптуция победившего социализма, кото

рую народ назвал Сталинской по имени ос
творца— великого Сталина.

Новая Конституция еще более расши
бл а  полномочия п круг обязанностей ме
стных Советов, по/гчеркпула силу и авто
ритет Советов и принимаемых ими реше
ний п распоряжений, подняла значение 
Советов на новую высоту.

хЧестньге Советы депутатов трудящихся 
возглавляют культурно - бытовое и хо
зяйственное строительство на своей тер
ритории, устанавливают местный бюджет, 
руководят деятельностью подчиненных нм 
органов управления, осуществляют охрану 
государственного порядка, содействуют 
укреплению обороноспособности страны, 
обеспечивают соблюдение законов и охра
ну прав граждан, являются проводником 
решений партии и правительства в массы 
трудящихся, как самые близкие к насе
лению органы государственной власти.

В годы Великой Отечественной войны 
Сонеты выполнили огромную работу по ор
ганизации помощи фронту.

Перестройка промышленности на воен
ный лад, строительство новых шахт, фаб
рик, заводов, железных дорог, все это 
требовало величайшего напряжения сил 
народа и местных органов государственной 
власти.

Война необычайно ярко показала, какая 
неиссякаемая сила заложена в Советах.

После иобедоноспого окончания Великой 
Отечественной войны перед Советским го
сударством стали новые гранднозпые за
дачи. Успешно разрешая эти задачи, мест
ные Советы ведут грандиозную работу, на
правленную к новому нод’с.му народного 
хозяйства и культуры, к выполнению пла
на нослевоепной сталинской пятилетки в 
четыре года. Опираясь на свой многочис
ленный актив, они привлекают миллионы 
граждан к важнейшей государственной 
работе. Огромную роль сыграли местные 
Советы в развертывании предоктябрьского 
социалистического соревнования, в органи
зации масс на борьбу за досрочное вы
полнение плапа второго года новой сталин
ской пятилетки.

Избранные на основе Сталинской Кон
ституции, местные Советы депутатов тру
дящихся, под руководством большевист
ской партии, опираясь на поддержку, ини
циативу и самодеятельность масс, будут 
неустанно бороться за выполнение вели
ких сталинских предначертаний, за по
строение коммунизма в нашей стране.

  А. ТЕЛИЯ.

Первый крестьянский 
с'езд в Берлине

БЕРЛИН, 25 ноября. (ТАСС). 22 я 
2:1 ноября в Берлине собрались делегации 
комитетов крестьяиской взаимопомощи со
ветской оккупационной зоны Германии, 
чтобы обсудить задачи немецкого крестьян
ства и создать центральное об’едипенне 
комитетов крестьянской взанмоиомощн. а 
также выработать устав этого об’единг- 
Н йЯ .

На этот первый с’езд прибыли делегации 
из всех земель и оккупационных зон Гер
мании. Крестьянские организации запад
ных оккупационных зон послали в Бер
лин многочисленных делегатов. Делегаты 
из французской оккупационной зоны по
ручили представителям от крестьян Гес
сена передать их лучшие пожелания с’ез- 
ду, так как они, ввиду запрещения со сто
роны их оккупационной державы, пе мо
гут принять участия в работе с’езда.

С’езд открыл крестьянин Георг Лотц из 
Тюрингии. Он напомнил «собравшимся о 
том, что немецкие крестьяне столетиями не 
превращали борьбы за проведение демо
кратической земельной реформы в Герма
нии. «В настоящее время в восточной зо
не земельная реформа осуществлена»,—• 
сказал он.

С приветственным словом на с’езде вы
ступил председатель Социалистической 
единой партии Германии Вильгельм Пик. 
Выступившие делегаты из Западной Гер
мании потребовали проведения земельной 
реформы в их'зонах согласно воле парода*

23 ноября делегаты первого крестьян
ского с’езда избрали главный комитет 
Центрального об’едипения комитетов кре
стьянской взаимопомощи для всех пяти 
земель советской зоны. Главный комитет 
в свою очередь из своей среды избрал 
трех председателей —  Отто Кертпнга (Сак
сония— Ангальт), Вермера (Мекленбург), 
Лотца (Тюрипгня).

С’езд обратился с призывом ко всем 
немецким крестьянам создать везде, по 
примеру комитетов крестьянской взаимо
помощи советской зоны, сильные демокра
тические организации крестьян. Делега
ты с’езда также обратились с просьбой к 
Лондонской конференции путем восстанов
ления единства Германии предоставить 
немецкому народу возможность существо
вания и распространить проведенную в со
ветской зоне земельную реформу па всю 
Германию.



К вопросу о подготовке 
мирного договора с Японией
18 ноября Министром Иностранных Дм 

СССР В. М. М «ютовым была пслучьяа че
рвя Китайское Посольмво в СССР иста Ми
нистра Иностранных Дел Китая г-на Ван 
Ши-азе от 17 ноября с. г. следующего со
держания:

11 июля Соединенные Штаты Америки 
вделали предложение о созыве предвари
тельной Мирной конференции по вопросу
0 Японии. Однако это предложение не по
дучило согласия всех держав, с которыми 
консультировалась.

Учитывая необходимость скорого восста
новления мира и нормальных условий на 
Дальнем Востоке и принимая во внимание 
возникшие по этому поводу расхождения, 
Китайское Правительство придерживается 
той точки зрения, что предварительная 
Мирная конференция не должна отклонять
ся от приппипов, которые определяют со
став и процедуру Дальневосточной комис
сии и которые были припяты всеми 11-ю 
членами этой комиссии. Исходя из этого, 
Китайское Правительство выдвигает сле
дующие предложения относительно состава 
и процедуры предварительной Мирной 
конференции для Японии.

A) Предварительная конференция в со
ставе всех членов Дальневосточной комис
сии будет созвана в скором времени, ко
торое будет определено по договоренности 
между Правительствами Соединенного Коро
левства, Советского Союза, Соединенных 
Штатов Америки и Китая, с целью при
ступить к составлению мирного договора
1 к решению вопросов, касающихся созы
ва окончательной Мирной конференции.

B ) Все решения конференции должны 
приниматься большинством голосов госу
дарств— участников конференции, включая 
совпадающие голоса Соединенного Коро
левства, Советского Союза, Соединенных 
Штатов Америки и Китая.

Аналогичные ноты, содержащие эти 
предложения, направляются Правитель
ствам Соединенного Королевства и Соеди
ненных Штатов Америки. Если Союз Со
ветских Социалистических Республик и два 
других заинтересованных Правительства 
согласятся с вышеизложенными предложе
ниями, то предлагается, кроме того, что
бы после установления даты созыва пред
варительной конференции к  Правитель
ству Соединенных Штатов Америки обра
тились с просьбой разослать остальным 
членам Дальневосточной комиссии пригла
шение от имени Четырех Держав, а имен
но— Соединенного Королевства, Советского 
Союза, Соединенных Штатов Америки и 
Китая. Правительство Китая было бы бла
годарно получить в скором времени ответ 
Правительства Союза Советских Социали
стических Республик.

27 ноября Министром Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотовым, через Времепного 
Поверенного в делах СССР в Китае Н. Т. 
Федоренко направлен следующий ответ па 
ноту г-на Ван Шигцзе:

В ответ на Вашу ноту от 17 ноября 
сего года по вопросу о подготовке мирного 
урегулирования для Японии имею честь 
по поручению Советского Правительства 
сообщить нижеследующее.

Известно, что четыре державы— Китай, 
Соединенные Штаты Америки, Советский 
Союз и Великобритания, вынесшие глав
ную тяжесть войны и обеспечившие свои
ми вооруженными силами победу над Япо
нией, еще в ходе войны достигли между

собой определенных соглашений по вопро
сам послевоенного мирного урегулирования. 
Это нашло свое отражение в Каирской 
декларации, в решениях Ялтинской кон
ференции и Потсдамской декларации. При 
этом, решением Потсдамской конференции 
проведение необходимой подготовительной 
работы по мирному урегулированию было 
возложено на Совет Министров Иностран
ных Дел, участие в котором Китая имело 
в виду именно вопросы мирного урегули
рования на Дальнем Востоке.

После окончания войны с Японией, 
Соединенные Штаты, Великобритания и 
Советский Союз, а также присоединивший
ся Китай установили в декабрьском согла
шении 1945 года в Москве, что именно 
эти четыре страны участвуют в Союзном 
Совете для Японии и что Дальневосточная 
комиссия в Вашингтоне принимает свои 
решения при обязательном согласии пред
ставителей четырех указанных держав, 
чем была подтверждена особая заинтересо
ванность этих государств в вопросах по
слевоенного положения Японии.

Основываясь на этих решениях, Совет
ское Правительство в своих нотах от 
22 июля и от 29 августа сего года уже 
высказалось о необходимости рассмотре
ния в ближайшее время вопроса о мирном 
урегулировании для Японии на Совете 
Министров Иностранных Дел в составе 
представителей Китая, США, СССР и Вели
кобритании.

Изложенное в Вашей ноте предложение 
о процедуре мирного урегулирования для 
Японии также исходит из признания особой 
заинтересованности четырех указанных 
держав, поскольку оно предусматривает 
принятие всех решений по вопросам мир
ного урегулирования для Японии с обяза
тельного согласия представителей Китая, 
США, СССР и Великобритании, хотя в Ва
шей ноте предлагается созыв для этой це
ли особой предварительной конференпии, 
что, однако, не предусматривалось какими- 
либо прежними решениями указанных 
держав и что находится в нротиворечии с 
Потсдамским решением о создании Совета 
Министров Иностранных Дел и может 
лишь задержать восстановление мира на 
Дальнем Востоке.

Поэтому, в интересах скорейшего вос
становления мира на Дальнем Востоке и 
предоставления Японии и ее народу соот
ветствующих условий мирного развития, 
Советское Правительство предлагает соз
вать в январе 1948 г. специальную сес
сию Совета Министров Иностранных Дел 
в составе представителей Китая, США, 
СССР и Великобритании для рассмотрения 
вопроса о подготовке мирного урегулирова
ния для Японии.

Указанную сессию Совета Министров 
Иностранных Дел предлагается созвать в 
Китае, если Китайское Правительство бу
дет считать это желательным.

Я был бы признателен Вам эа скорый 
ответ Правительства Китая по этому воп
росу, для того чтобы, в случае согласия Ки
тайского Правительства и двух других 
заинтересованных Правительств с изложен
ным выше предложением, возможно скорее 
принять меры по подготовке.

Аналогичное предложение много направ
лено также Правительствам Соединенных 
Штатов Америки и Великобритании.

(ТАСС).

Судебный процесс по делу о зверствах немецко- 
фашистских захватчиков на территории Украины

П О ЛТА ВА , 22 ноября. (ТАСС). В  поме
щении полтавского драматического театра 
им. Гоголя начался судебный процесс по 
делу о зверствах немецко-фашистских зах
ватчиков на территории Украины. К  судеб
ной ответственности привлечены 22 военно
служащих бывшей германской армии, обви
няемых в массовых убийствах, истязаниях 
мирных советских граждан, в разрушении 
городов и населенных пунктов на террито
рии Полтавской, Харьковской, Кировоград
ской, Днепропетровской и других областей 
во время их временной оккупации.

Дело рассматривается в открытом судеб
ном заседании Военного трибунала под пред
седательством полковника юстиции т. Т. Л. 
Фисенко. Государственное обвинение под
держивают военный прокурор генерал-май
ор Д. Д. Чертков и майор юстиции С. Н. 
Панченко.

Подсудимых защищают по назначению 
суда адвокаты Луговский, Гаврилов, Яну- 
Шевский, Карахин, Исаев, Ферапонтов, Ми- 
литов, Мишустин, Заярный.

ПО ЛТАВА, 25 ноября. (ТАСб). На су
дебном процессе все шире раскрывается 
картина чудовищных злодеяний, совершен
ных немецко-фашистскими захватчиками 
на временно оккупированной советской 
территории.

Первым допрашивался бывший офипер- 
наблюдатель Шапер. Этот матерый гитле
ровец, сознательно осуществлявший планы 
немецкого командования по истреблению 

, советских людей, признал свою виновность 
в расстреле советских граждан без суда и 
следствия.

Подсудимый Зют вместе с группой немец
ких солдат принимал участие в расстреле 
30 мирных советских граждан в деревне 
Парфино, Старорусского района. В этой же 
деревне Зют с группой эсэсовцев поджег 
больницу, где находились больные.

Бывший генерал-майор, командир третьей 
танковой дивизии СС «Мертвая голова» 
Гельмут Беккер признал, что его дивизия 
весет вину за разрушение советских сел

и городов, за истребление советских людей.
Бывший командир батальона дивизии СС 

подсудимый Кюн в своих показаниях под
твердил, что он был активным участником 
всех злодеяний, проводимых эсэсовцами.

Подсудимый Вальтер Чоке — бывший по
лицмейстер, командир полицейской роты, 
входившей в состав батальона, который осу
ществлял насильственную отправку совет
ских людей на каторгу в Германию. Этот 
батальон угнал в немецкое рабство 30 тысяч 
человек из различных областей Украины.

Обвиняемые эсэсовцы Рудольф Хундт, 
Клаус Тэде, Альберт Гайш раскрыли на суде 
преступную систему поощрения эсэсовских 
головорезов, наиболее проявивших себя при 
чудовищных расправах с мирными советски
ми жителями.

Бывший унтершарфюрер ОС, член гитле
ровской молодежной организации Вальтер 
Мицерт признался на суде в том, что, на
ходясь в мчавшемся поезде, он, ради раз
влечения, стрелял по советским людям, по
являвшимся в поле его зрения.

Из допроса Людвига Швермана, бывшего 
штурмбанфюрера, командира саперного ба
тальона, выяснилось, что его солдаты при
нимали активное участие в превращении 
левобережной Украины в «зону пустыни».

Бывший командир взвода связи штабной 
роты полка унтершарфюрер Вилли Шуберт 
признал, что он лично убил 40 мирных со
ветских граждан.

Подсудимый Отто Ензен, бывший унтер
шарфюрер СС, пытаясь «умалить» свою ви
ну перед судом, заявляет, что во время мас
совых расстрелов советских граждан он 
действовал карабином, в то время как дру
гие эсэсовцы стреляли из автоматов.

Подсудимый Шартов показал, что в ре
зультате его деятельности было уничтоже
но около 27 тысяч советских граждан, око
ло 20 тысяч мирных жителей арестованы и 
заключены в тюрьмы и концлагери в Герма
нии и примерно 90 тысяч были насильно 
угнаны на рабский труд в Германию.

С О О Б Щ Е Н И Е
Чрезвычайной Государственной Комиссии

по установлению и расследованию злодеяний немецко-фашистских захватчиков и их сообщников
Об убийстве немцами советских военнопленных в крепости Демблин (Ивангород) 

и в некоторых других немецких лагерях на территории Польши

По поручению Правительства Советского 
Союза Чрезвычайная 'Государственная Ко
миссия командировала в Польшу специ
альную комиссию в составе: государ
ственного советника юстиции I I I  класса 
Кудрявцева Д. П., начальника отдела Чрез
вычайной Государственной Комиссии Ни
китина Р. М. и главного судебно-медицин
ского эксперта Министерства Вооруженных 
Сил ССОР полковника медицинской службы 
профессора Авдеева М. И. для расследова
ния злодеяний немецко-фашистских за
хватчиков над советскими военнопленными 
в бывшем немецком лагере в крепости 
Демблин (Ивангород), а также для учета 
других немецких лагерей на территории 
Польской Республики, в которых гитлеров
цы содержали и истязали советских воен
нопленных.

Советская комиссия, совместно с поль
ской комиссией по расследованию немец
ких злодеяний в составе: вице-министра
юстиции Леона Хайна, вице-прокурора 
апелляционного суда Людвига Войташев- 
ского и вице-прокурора Варшавского ок
ружного суда Францишека Круковского, 
произвела в октябре 1947 года расследова
ние преступлений гитлеровцев в крепости 
Демблин («Фронтшталаг 307») и в не

которых других бывших немепких лаге
рях.

Па основании данных расследования ко
миссии: обследования территории крепости 
Демблин и мест захоронения немцами за
мученных ими в «Фронтшталаге №  307» 
советских военнопленных, раскопок рвов и 
ям-могил, эксгумирования и исследования 
трупов, опроса свидетелей-очевидцев пре
ступлений немцев, изучения веществен
ных доказательств, в том числе немецких 
фотоснимков, представленных и подтверж
денных свидетелями, и других материалов, 
Чрезвычайная Государственная Комиссия 
установила, что в «Фронтшталаге М5 307» 
в крепости Демблин, в «Шталаге №  316», 
в «Шталаге М  333» и в лагере, находив
шемся в г. Седлецв, немецко-фашистские 
захватчики в течение 1941— 1942 годов, 
путем голода, истязаний, расстрелов и от
равления, а также путем сознательного 
распространения инфекционных заболева
ний, зверски истребили более 132 тысяч 
советских военнопленных.

Об обстоятельствах истребления немец
кими преступниками советских военноплен
ных в крепости Демблин специальная со
ветская м польская комиссии составили 
акт, выдержки ив которого приводятся 
ниже:

А К Т
22 октября 1947 года гор. Варшава

Приговор по делу о зверствах немецко-венгерских 
фашистских захватчиков иа территории Украины 

и Белоруссии
. Ч ЕРН И ГО В , 25 ноября. (ТАСС). На ут
реннем и вечернем заседаниях 24 ноября 
продолжались прения сторон. Выступали 
адвокаты, защищающие подсудимых.

Затем было предоставлено последнее 
слово подсудимым. Они признают себя ви
новными в совершении инкриминируемых 
им преступлений и просят суд смягчить 
наказание при вынесении приговора.

На вечернем заседании 25 ноября Воен
ный трибунал об'явил приговор. Суд при
знал всех подсудимых виновными в престу
плениях, предусмотренных ст. 1 Указа Пре
зидиума Верховного Совета СССР от 19 ап
реля 1943 г.

Руководствуясь ст.ст. 296 и 297 Уголов
но-Процессуального Кодекса Украинской 
ССР, а также ст. 6 Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР от 26 мая 1947 г. 
об отмене смертной казни, Военный трибу
нал приговорил:

Алдя-Папп Золтана, Баумана Иштвана, 
Сабо Ласло, Вуковари Георга, Эрлиха Гезо, 
Захара Шандора, Амона Ференца, Шафрань 
Бела, Мичкей Миклеша, Секей Тиводора, 
Шипрака Ласло, Бердефи Дьезо, Бороша 
Позефа, Байора Бруна, фон-Тюльфф Стефа
на и Дросте Генриха —  к заключению в ис
правительно-трудовых лагерях сроком на 
25 лет каждого.

Советская комиссия, совместно с поль
ской комиссией, в крепости Демблин (Иван- 
город) осмотрела территорию крепости и 
места захоронения немцами трупов совет
ских военнопленных, произвела вскрытие в 
разных местах рвов и ям-могил, эксгума
цию и исследование трупов, опросила свы
ше 30 свидетелей-очевидцев немецких пре
ступлений, изучила обнаруженные веще
ственные доказательства, в том числе пред
ставленные свидетелями 73 немецких фо
тоснимка, а также надписи, сделанные со
ветскими военнопленными на стенах в кре
постных казематах, и установила следую
щее:

1. ОПИСАНИЕ ЛАГЕРЯ В КРЕПОСТИ 
ДЕМБЛИН

Крепость Демблин расположена на огром
ной территории и состоит из целой системы 
фортов, высоких валов и глубоких рвов. 
Внутри кольца фортов находится собственно 
крепость, окруженная рвами и представля
ющая собой территорию, замкнутую тол
стыми кирпичными казематами в два эта
жа. На внутренней территории крепости 
расположены разрушенный снарядами и ог
нем бывший собор, а также различные 
кирпичные и деревянные служебные зда
ния. В крепость ведут двое ворот. Через 
одни ворота проходит внутрь крепости же
лезнодорожная ветка. Против этих ворот 
вдоль крепостной стены расположена боль
шая возвышенная на два-два с половиной 
метра над поверхностью крепости пло
щадка, за которой находятся крепостные 
валы. Между этой площадкой и крепостной 
стеной проходит железнодорожпая ветка, 
огороженная колючей проволокой, соединя
ющая крепость с общей железнодорожной 
линией Варшава— Люблин.

В этой крепости немецкие военные вла
сти летом 1941 года организовали «Фронт- 
пггалаг №  307» для советских военноплен
ных. Вся местность лагеря была оцеплена 
колючими заграждениями, проходившими 
как впё, так и внутри крепости. На валах 
вокруг крепости были расположены сторо
жевые посты с пулеметами. На каждом по
сту имелись прожекторы, которые ночью 
освещали всю территорию крепости.

По показаниям свидетелей, в лагере Дем
блин содержалось от 120 до 150 тысяч 
советских военнопленных, причем наиболь
шее количество их было в период с октября 
1941 года до апреля 1942 года. Свидетель 
Юзефович Викентий, работавший в крепо
сти водопроводчиком, на осповаппп виден
ных им записей в книгах по учету раздачи 
хлеба, сообщил, что в январе 19,42' года 
в лагере было 126.343 пленных.

2. ПРИБЫТИЕ ЭШЕЛОНОВ 
ВОЕННОПЛЕННЫХ 

Первые эшелоны советских военноплен
ных стали прибывать в лагерь в августе 
1941 года. Военнопленных привозили боль
шей частью на угольных платформах. В 
пути военнопленных не кормили, одеты они 
были в лохмотья, многие без обуви. В пути 
в лагерь пленные погибали от холода и го
лода. Из прибывших эшелонов выбрасыва
лись трупы на станционную платформу и 
вдоль железнодорожных путей. Уцелевшие 
военнопленные были настолько истощены 
и обессилены, что не могли итти и падали 
от изнеможения. Немецкая охрана беспо- 
щадпо избивала и расстреливала падавпш.х 
и отстававших военнопленных. Путь от 
станции Демблин до крепости после при
бытия каждого эшелопа был усеян трупа
ми.

Крестьянка из деревни Борово Бонкала 
Розалия Казимировна в своих показаниях 
следующим образом описывает прибытие 
эшелонов с военнопленными на станцию 
Демблин:

«В конце 1941 года я лично видела 
большой эшелон, в котором по меньшей 
мере было свыше четырех тысяч совет
ских военнопленных. Вид у всех плен
ных был ужасный. Все поголовно выгля
дели очень худыми, в лохмотьях, неко
торые не имели никакой обуви. Очень 
многие из пленных не могли сами дви
гаться. Таких обессиленных немцы уби
вали выстрелами из винтовок или уда
рами прикладов по голове. После того, 
как указанный эшелон, т. е. колонна 
военнопленных прошла по шоссе от стап-

смазчик на ст. Демблин Куты Винпенты, 
путевой железнодорожный обходчик Мику- 
сек Шимон и другие.

Прибывших военнопленных немцы заго
няли внутрь крепости и размещали в кре
постных казематах на голом каменном по
лу, без постелей, даже без соломы. Ску
ченность в казематах была настолько ве
лика, что пленные вынуждены были ле
жать друг на друге. С увеличением коли
чества поступавших военнопленных, они 
не могли разместиться в казематах, и ты
сячи заключенных находились прямо на 
крепостной площади, под открытым небом, 
несмотря на наступившие большие морозы, 
доходившие до 20— 25 градусов.

Часть пленных, главным образом ране
ных и больных тифом, немцы размещали 
певдалеке от крепости в форте «Болонья». 
Там было до 13 тысяч пленных.

3. РЕЖИМ В ЛАГЕРЕ 
Как и в других гитлеровских лагерях 

для советских военнопленных, режим в ла
гере Демблин был бесчеловечной системой 
сознательного истребления заключенных.

Пища военнопленных состояла из 100—  
150 граммов хлеба, супа из гнилой брюквы 
или картофеля и жидкого кофе без сахара.

Как показали свидетели, работавшие в 
крепостной пекарне, Войцеховский Боле
слав, Куфель Войдех. Форгпн Николай, Мй- 
колайчик Юзеф, Домбровский Ян, Трегшзур 
Фиделю и другие, для военноплепных вы
пекался особый хлеб из молотой соломы, 
травы, картофельных очисток и специаль
ной древесной муки «спепмель», присылав
шейся из Германии. Анализ древесной му
ки, найденной в складах крепости, пока
зал, что она совершенно негодна для пищи. 
Анализ соли, найденной там же и шедшей 
в хлеб и другую нишу военнопленных, по
казал, что она содержит до 27 процентов 
пыли, песка, камешков и большого количе
ства солп азотистой кислоты.

От голода пленные в лагере поели всю 
траву, собирали и ели листья и кору на 
деревьях. Скученность, грязь и истощение 
па почве голода вызывали массовые эпи
демии желудочных заболеваний и сыпного 
тифа, причем никакой медицинской помо
щи в лагере больным не оказывалось. 
Смертность среди заключенных была ужа
сающая и доходила в зиму 1941— 1942 
годов до 300— 500 случаев в день.

Миколайчик Юзеф, работавший в лагер
ной пекарне, сообщил комиссии:

«Значительная часть пленных вынуж
дена была находиться внутри крепости 
под открытым небом, на морозе. В ре
зультате тысячи заключенных погибали 
от голода, холода и эпидемических болез
ней. Ежедневно умерших было столько, 
что заключенные не усневали их выво
зить и хоронить. Поэтому внутри самого 
лагеря немцы устроили «склад» трупов, 
которые горой лежали на площади. Гру
да тел была настолько высока, что нем
цы устроили для поднятия трупов на
верх лестницу из досок. Я считаю, что в 
этом «складе» в январе 1942 года нахо
дилось до 5 тысяч трупов. Этот «склад» 
существовал в течение 2— 3 недель, 
пока немпы организовали вывозку тру
пов в места захоропепия на железнодо
рожных платформах».
Работавшие в лагере, приходя утром на 

работу, ежедневно видели в лагере целые 
груды раздетых догола трупов военноплен
ных, умерших за ночь.

Свидетель Ярославский Бронислав, рабо
тавший в крепости, рассказал комиссии, 
что «в течение дня и ночи можно было слы
шать па далеком расстоянии от лагеря 
стоны и крики умиравших людей».

4. ИСТЯЗАНИЯ. РАССТРЕЛЫ 
И ОТРАВЛЕНИЕ ВОЕННОПЛЕННЫХ 

Гитлеровские палачи подвергали совет
ских военнопленных в лагере Демблин же
стоким истязаниям и расстрелам. Охрана 
избивала пленных палками и прикладами, 
травила собаками. За то, что пленные пы
тались найти какую-либо пищу в выгреб
ных ямах, за то, что подходили близко к 
колючей проволоке, за то, что просили ку
сочек хлеба, охраннпкп без всякого преду
преждения расстреливали военнопленных. 

Свидетели Целей Антон, Гженда Вацлав,
ции до крепости, вся дорога была покры- Оганчик Эдвард, Куфель Войпех, Песка
та трупами советских воепппплешшх». Петр, Чаник Владислав и другие показали,
Такие же ужасающие картины прибытия что стрельба в лагере слышна была днем

эшелонов с советскими военнопленными 
описывают и многие другие свидетели: сто
рож крепости Демблин Целей Аитон, ма
шинист паровоза Антоляк Яп, бывший 
столяр, лагеря Ярославский Бронислав,

п ночью. В пленных немцы бросали грана
ты, убивая сразу до 2,0 человек. Ипогда 
немцы «забавлялись»: ставили на площади 
котел с пищей и, когда голодные пленные 
бросались к этому котлу, палачи расстре

ливали их из автоматов, бросали в них 
гранаты.

Особенно свирепствовал в лагере шеф 
адвербюро Крах. Если он замечал, что кто- 
либо из советских военнопленных разгова
ривает с поляком, он тут же застреливал 
его, а поляка сажал в тюрьму.

Бывший счетовод лагерной пекарни Вже- 
синская Ядвига-Мирослава рассказала ко
миссии, что она видела, как в ноябре 1941 
года Крах приказал расстрелять всех воен
нопленных, отставших от прибывшего 
эшелона и упавших от истощения. Охрана 
расстреляла до 150 человек. Крах в это 
время фотографировал расстрел.

Весной 1942 года немцы расстреляли из 
пулеметов у крепостной стены близ «Бра
ма Любельска» (крепостные ворота) не
сколько тысяч заключенных за отказ от
работы в связи с недостатком питания. 
Стена эта до слх пор носит следы пуль от 
этой бесчеловечной расправы с беззащит
ными людьми.

Немцы производили также расстрелы 
военнопленных недалеко от крепости, в
глубоком рву, между крепостными валами.

Помимо расстрелов, немцы уничтожали 
раненых и больных советских военноплен
ных путем впрыскивания в область сердца 
отравляющих веществ. Недалеко от самой 
крепости находился форт «Болонья». В  нем 
немпы организовали «госпиталь» для боль
ных и раненых заключенных. Там заклю
ченных не лечили, а умерщвляли. Погиб
ших в этом «госпитале» было так много, 
что немцы не успевали их хоронить и в 
пороховом погребе устроили склад трупов, 
откуда затем трупы вывозили в ров для эа- 
гапывания.

Свидетели показали, что в лагере Дем
блин в результате голода, холода, болезней 
и расстрелов о сентября 1941 года по ап
рель 1942 года погибло не менее 70— 80 
тысяч военнопленных.

5. ЗАХОРОНЕНИЕ ТРУПОВ 
ЗАМУЧЕННЫХ ВОЕННОПЛЕННЫХ

Немпы хоронили замученных в лагере 
военнопленных в огромном рву перед крепо
стью, на территории форта «Болонья», на 
Старом и Новом военных кладбищах я в
других местах, в том числе около железно
дорожной станции и вдоль путей, а также 
близ деревни Млынки. Здесь еще до орга
низации немцами лагеря в крепости был 
небольшой лагерь, где содержалось до 8—  
10 тысяч советских военноплепных, из 
которых значительная часть погибла. Глав
ным местом захоронения был ров перед кре
постью, вдоль которого проходила железно
дорожная ветка. Ров этот имел глубину до 
6 метров и Занимал площадь около 7.000 
кв. метров. На подводах и железнодорожных 
платформах ежедневно сами заключенные 
подвозили трупы, сваливали их в ров и за
сыпали хлорной известью. По показаниям 
свидетелей, ров этот в течение зимы 1941 
— 1942 года был заполнен доверху и за
сыпан землей. Песколько позже немпы 
взорвали часу, находившихся рядом со 
рвом земляных валов и заставили заклю
ченных сделать над этой огромной могилой 
насыпь в два метра высотой. Вместе с 
мертвыми пемецко-фаптистские захватчики 
закапывали в ров и живых советских во
еннопленных. Сопротивлявшихся сталки
вали в могилу силой.

Свидетель Куты Винценты рассказал, что 
он «сам видел, когда хоронили пленных 
еще заживо. Их увозили на телегах вместе 
с умершими и бросали во рвы для захоро
нения. Хоронили военнопленных около 
крепости, потом хоронили на военном 
кладбище и в других местах».

Свидетель Казак Феликс, работавший в 
крепости, рассказал комиссии:

«В декабре 1941 года я видел, как из 
крепости в район госпиталя везли три 
воза трупов. На одном возу два человека 
шевелились и обессиленными руками 
хватались за края телеги. Этих еще жи
вых людей везли вместе с мертвецами 
закапывать в могилу».
Факты погребения немцами вместе с тру

пами и живых военнопленных подтвердили 
также свидетели: Туркевич Казимир, Фор
тин Николай, Миколайчик Юзеф, Ярослав
ский Бронислав и другие.

По указанию комиссии в нескольких ме
стах насыпи перед крепостью были раско
паны большие ямы, в которых обнаружено 
огромное количество трупов военнопленных. 
Трупы свалены в ров в несколько слоев на
валом; вследствие давности захоронения 
они превратились в скелеты. Судебно-меди
цинская экспертная комиссия в составе: 
главного судебно-медицинского эксперта 
МВО СССР полковника медицинской служ
бы профессора Авдеева М. И., помощника 
начальника судебно-медицинской лабора
тории Северпой группы войск майора меди
цинской службы Алексеева Н. М., врача- 
специалиста патолого-апатомической лабо
ратории Северпой группы войск старшего 
лейтенанта медицинской службы Давыденко 
С. I}. и эксперта-кримипалиста лаборато
рии МВС СССР старшего лейтенанта Гера

симова Н. И. эксгумировала и исследовала 
пять трупов, произвела обследование рас
копанных ям и определила плотность за
хоронения в разных местах бывшего рва в 
13— 20 трупов на один квадратный метр. 
Общее число советских военнопленных, за
мученных немцами в демблинском лагере и 
захороненных перед крепостью, определено 
судебно-медицинскими экспертами в 
69.700 человек.

Комиссией были вскрыты также могилы 
замученных немцами советских военноплен
ных на территории форта «Болонья», на 
Старом военном кладбище, на Новом воен
ном кладбище, на территории форта-скла
да. Судебно-медицинские эксперты опреде
лили, что в этих могилах захоронено не 
менее 3.2’80 трупов советских военноплен
ных, а всего во всех обнаруженных на 
территории демблинского лагеря могилах 
захоронено около 73 тысяч трупов совет
ских военнопленных.

Номиссия, принимая во внимание пока
зания свидетелей и то обстоятельство, что 
захоронение трупов замученных немцами 
советских военнопленных производилось 
также близ деревни Млынки, у железно
дорожных путей, у станции Демблин и в 
других местах, считает, что в лагере Дем
блин в течение 1941— 1942 годов немцы 
путем голода, холода, истязаний, расстре
лов и отравлений зверски истребили не 
менее 80 тысяч советских военнопленных.

6. НЕМЕЦКИЕ ФОТОСНИМКИ
Специальная комиссия рассмотрела пред

ставленные сеидетелями немецкие фото
снимки.

Фотограф Уклеевский Януш, работавший 
в фотографии Злотницкой в гор. Демблине, 
представил 65 снимков. В своем показании 
он сообщил, что немцы приносили в фото
графию ленты пленок для проявления и 
печатания. Больше всего снимков приносил 
немецкий унтер-офицер Цаубица, который 
говорил, что он посылает снимкл своей 
жене в Германию, чтобы показать, сколько 
они убивают советских военнопленных. 
Приносил снимки также рядовой немецкий 
солдат Больмор и другие. Цаубица преду
преждал свидетеля под страхом строжайше
го наказания, чтобы о снимках он никому 
не рассказывал.

Восемь снимков были представлены сви
детелем Марчаком Вольдемаром. Снимки 
сделаны его братом Клеменсом, работавшим 
в фотографии дяди. Снимки приносил в 
фотографию немецкий офицер, фамилию ко
торого свидетель не знает. На одном из 
снимков изображен момент, когда немцы 
сталкивают еще живого советского военно
пленного в могилу для захоронения.

На всех пред’явленнык немецких фото
снимках изображены картины мучительно
го пребывания советских военнопленных 
в лагере Демблин, горы трупов погибших 
заключенных, перевозка раздетых догола 
трупов на повозках и железнодорожных 
платформах, расстрелы заключенпых и т. д.
На многих снимках фигурируют немецкие 
палачп-охранники в лагере Домблпп.

Фотоснимки были пред’явлены ряду сви
детелей, в том числе.Турксвичу Казимиру, 
Вжесжнской Ядвиге, Пажичоку Станисла
ву, Ярославскому Брониславу, Неска Петру 
а другим. Все они подтвердили, что изобра
жения на снимках в точности соответству
ют тому, что происходило в лагере, п сви
детельствуют о злодеяниях немцев.

Таким образом, сами гитлеровцы в этих 
фотоснимках разоблачали себя, как убийц 
и палачей советских военнопленных в 
«Фронтшталаге Л! 307» крепости Дем- • 
блин...

Советская и польская комиссии с уча
стием седлецкой окружной комиссии по 
расследованию немецких злодеяний в со
ставе: председателя седлецкого окружного 
суда Здислава Лукашкевича, прокурора сед
лецкого окружного суда Георгия Мапеев- 
ского и судебно-медицинского эксперта 
доктора Мечислава Пиотровского, произвели 
также расследование преступлений гитле
ровцев над советскими военнопленными в 
бывших немецких лагерях в районе города 
Седлепа:

1) В «Шталаге 316» близ дер. Сухо- 
жебры,

2) В «Шталаге 333» в дер. Остру- 
жек-В^нгрувский,

3) В самом городе Седлеце.
На основании материалов расследова

ния, раскопок мест захоронения, опроса 
свидетелей устаповлено, что немцы в пе
риод с осени 1941 года по осень 1942 го
да замучили и истребили в этих лагерях 
около 52 тысяч советских военнопленных.

Чрезвычайная Государственная Комиссия 
устанавливает, что в четырех бывших не
мецких лагерях: в «Фронтшталаге 307» 
в Демблинег (бывшем Пвапгороде), в «Шта
лаге X? 316» в Сухожебрах, в «Шталаге 
М  333» в деревне Остружек-Вепгрувский и 
в городе Седлеце немецкие захватчики за
мучили и истребили в течение 1941— 1942 
годов более 132 тысяч Советских военно
пленных.

К суровому ответу немецко-фашистских преступников
Чрезвычайная Государственная Комиссия 

считает виновниками преступлений, совер
шенных над советскими военнопленными в 
вышеупомянутых лагерях, следующих не
мецко-фашистских захватчиков: комендант 
Деыблинской крепости до ноября 1941 г. 
капитана Райс, коменданта Деыблинской 
крепости с ноября 1941 года до весны 
1943 года майора Ляш, заместителя комен
данта крепости майора Хоенбергер, помощ
ника коменданта по хозяйственной части 
капитана Штифенхофер, шефа адвербюро 
капитана Крах, его помощника, ведавшего 
агентурной работой, обер-лейтенапта 
Клаузе, помощника Краха капитала Руйп, 
помощника Краха капитана Майер, стар
шего врача обер-лейтенапта Хайнбергср, 
оберпальчейстсра обер-лейтенанта Больц, 
оберцальмейстера лейтенанта Фордсмайер, 
лейтенанта Кисслер, заведующего офицер
ской столовой старшего лейтенанта Тандго-

фер, капитана Вернер, капитана Цинке, 
старшего лейтенанта Грот, лейтенанта Гай
гер, обер-лейтснанта Шмаус, начальника 
цекарни вахмистра Линке, коменданта 
«Шталага №  316» (до сентября 1941 го
да) майора Рзхель, коменданта лагеря (сме
нившего Рохеля) майора Ваховского, на
чальника полиции и СС в г. Седлепе Дубо, 
коменданта лагерей (в коипе 1941 года) 
подполковника Язен, помощника комендан
та майора Шллетшуссер, штурмшарфюре- 
ра Ройтер, начальника охраны лагерей 
командира пехотного батальона капитана 
Зсммер, начальника охраны лагерей коман
дира «Гайдбатадьоиа» капитана Айт, пе
реводчика Ланге Вилли, капитана Крук, 
обер-лейтенанта Зриха Коепс, лейтенанта 
Фукс, фельдфебеля Геряех.

Все они должны быть преданы суровому 
суду за совершенные преступления над 
советскими военнопленными.



На сессии Генеральной Ассамблеи 
организации Объединенных наций

О бсуждение палестинского вопроса
НЬЮ-ЙОРК, 25 ноября. (Спец. 

норр. ТАСС). Комитет по палестинскому 
вопросу принял предложение первого 
подкомитета о разделе Палестины на 
два государства—Арабское и Еврейское 
большинством 25 голосов против 13, при 
17 воздержавшихся. За это предложение 
голосовали: Советский Союз, Украинская 
ОСР, Белорусская ССР, Польша, Чехосло
вакия, Норвегия, Швеция, Соединенные 
Штаты и другие. Воздержались от голосо
вания: Англия, Франция, Китай, Индия 
и другие.

НЬЮ-ЙОРК. 26 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). Пленум Генеральной Ассамблеи 
сегодня приступил к рассмотрению по
следнего вопроса своей повестки дня—об
суждению доклада специального комитета 
по палестинскому вопросу о плане созда
ния в Палестине независимых Арабского 
в Еврейского государств. Дискуссия, 
развернувшаяся по докладу, показала, 
что английская и американская делега
ции, не препятствуя открыто разрешению 
палестинского вопроса, занимают в то 
же время уклончивую позицию, способ
ствуя расколу голосов, что может при
несли к срыву решения вопроса (в слу
чае, если предложенный план не соберет 
требуемого большинства в две трети го
лосов).

Британский делегат Кадоган в своем 
выступлении вновь признал, что британ
ское правительство не выполнило условий 
мандата и не разрешило палестинскую 
проблему. Заявив, что британское прави
тельство «не будет препятствовать про
ведению любого решения, которое может 
принять Ассамблея», Кадоган в то же 
время сказал, что «британское прави
тельство не может допустить, чтобы его 
войска использовались для проведения 
решений, которые не приняты обеими
сторонами в Палестине».

Не много ясности внесло и выступле
ние американского делегата Джонсона. 
Он признал, что предложенный план обес
печивает разрешение палестинской про
блемы и что невозможно разработать та
кой плап, который был бы в равной
степени приемлем для обеих сторон. В то 
же время Джонсон ни выразил прямого
одобрения плана и пользовался уклончи

выми формулировками: «Если план будет 
принят...», «Если раздел Палестины будет 
одобрен...»

На подлинную позипию этих делегаций 
пролили свет выступления двух делега
тов, обычно с фотографической точностью 
отражающих мнения своих хозяев. Деле
гат Филиппин Ромуло заявил, что он— 
против «территориального расчленения и 
политического раз'единения» Палестины 
и не будет голосовать за предложенный 
план. Аналогичное заявление сделал де
легат Греции.

Делегаты Саудовской Аравии, Йемена, 
Египта выступили против предложенного 
плана.

Делегат Ливана в своем выступлении 
пытался набросить тень на внешнюю по
литику Советского Союза по отношению 
к арабским странам, хотя всему миру 
известно, что Советский Союз неоднократ
но выступал и выступает в зашиту за
конных требований стран Арабского Во
стока, направленных на обеспечение их 
национальных прав.

Делегаты Польши, Швешги, Канады, 
Бразилии, Уругвая, Голландии, Повой 
Зеландии и Бельгии в своих выступле
ниях поддержали предложения специаль
ного комитета и заявили, что они будут 
голосовать за них.

Делегат Польши Ланге сказал, что па
лестинский вопрос часто изображают как 
спор между арабами и евреями. Это не
правильно, сказал он. Это спор между 
арабами и евреями, с одной стороны, и 
держателем мандата—Англией,—с другой. 
Описав положение в Палестине, Ланге 
сказал, что в Палестине установлен по
лицейский режим, и заявил, что такое 
положение является нетерпимым. Ланге 
указал, что предложенный план разреше
ния вопроса о Палестине представляет 
собой реалистическое приемлемое решение, 
которое способно обеспечить политиче
скую независимость как арабам, так и 
евреям.

С большой речью от имени советской 
делегации выступил А. А. Громыко.

Окончание дискуссии и голосование до
клада и плана специального комитета со
стоятся в пятницу 28 ноября.

Во Франции бастуют 2.000.000 человек
18 федераций профсоюзов отвергли предложение 

правительства

ПАРИЖ, 27 ноября. ПАСС). Несмотря 
на то. что правительство Шумана при
нимает полипейскпе меры к подавлению 
забастовок и использует шттгейкбрехер- 
скпе элементы из католических профсо
юзов, забастовочное движение продолжает 
нарастать. Как сообщает сегодня газета 
«Юмапите», число бастующих достигает 
в настоящее время двух миллионов. Же
лезнодорожное движение на основных 
магистралях Парижского узла прервано. 
Статс-секретарь почт, телеграфа и теле
фона, член социалистической партии
Эжен Тома в нарушение конституции
издал распоряжение увольнять работни
ков подведомственных ему учреждений, 
если они не возобновят работу. Вопреки 
этому приказу, сегодня в бастующим поч
товикам, телеграфистам и телефонистам 
примкнули почтальоны главного почтам
та Марселя.

В Лионе забастовали рабочие почти 
всех предприятий текстильной промыш
ленности. Забастовали также рабочие ря
да предприятий лионской химической и 
металлургической промышленности.

Вчера глава правительства Шуман об
ратился к бастующим с призывом возоб
новить работу, пообешав предоставить 
временную надбавку к зарплате рабочих 
Парижа в размере 1.500 франков и к ок
ладам служащих в сумме 1.125 франков. 
Эта надбавка соответствует увеличению 
зарплаты в среднем на 8 пропептов, тог
да как рабочие требуют повышения зар
платы па 25 процентов, Шуман добавил, 
что дни забастовок не будут оплачены.

18 национальных федераций профсою
зов, входящих во Всеобщую конфедера
цию труда, вчера же отвергли это пред
ложение правительства. В частности,_ ру
ководство профсоюзов государственных и 
муниципальных служащих единогласно 
приняло решение считать предложение 
правительства неприемлемым.

Даже раскольническая группа «Ла форс 
увриер» заявила, что предложение Ш у
мана не может удовлетворить рабочий 
класс.

Газета «Юманите» характеризует пред
ложения Шумана, как «смехотворные и 
совершенно неприемлемые».

Призыв Национальной федерации 
железнодорожников

„ З а  единство и справедливый мир!"
Призыв Социалистической единой партии Германии 

к созыву немецкого народного конгресса

БЕРЛИН, 27 ноября. (ТАСС). Вчера 
состоялся внеочередной пленум централь
ного правления Социалистической единой 
партии Германии. Пленум решил обра
титься к демократическим организациям 
страны с призывом о созыве немецкого 
народного конгресса— «За единство и спра
ведливый мир!».

«Лондонская еессия Совета Министров 
Иностранных Дел, —  говорится в тексте 
призыва,— начала свою работу.— Обсу
ждается вопрос о подготовке мирного дого
вора с Германией» Немецкий народ желает, 
чтобы союзные державы пришли к согла
шению по этому вопросу. От справедливо
го мира зависит будущее Германии^ Не
мецкий парод желает, чтобы мирный до
говор был заключен с ним и чтобы на 
Лондонской конференции было заслушано 
мнение немецкого народа в лице его пред
ставителей. Наиболее достойными предста
вителями немецкого народа могли бы быть 
политические партии Германии.

Е  сожалению, все усилия, направленные 
к  созыву общегерманского совещания пар
тий по вопросу о представительстве инте
ресов немецкого народа на конференции 
Министров Иностранных Дел, потерпели 
неудачу. Это произошло вследствие сопро
тивления руководителей социал-демокра т̂и- 
ческой партии и буржуазных партий в 
западных оккупационных зонах. Руково
дители христианского демократического 
союза советской зоны оккупации также от
казались дать свое согласие на созыв та
кого совещания. В  один из решающих мо
ментов руководители этой партии показа
ли свою несостоятельность и оставляют 
немецкий народ на произвол судьбы.

Социалистическая единая партия Герма
нии не может и не хочет мириться с та
ким положением. Она считает своим дол

гом предоставить немецкому народу воз
можность заявить о своих желаниях на 
Лондонской конференции и добиться того, 
чтобы его голос был заслушан. Социали
стическая единая партия Германии призы
вает в последний момент отложить в сто
рону все разногласия.

Дело касается не партий, а всего наро
да!

Па основе уже имеющегося согласия 
многих организаций мы предлагаем, чтобы 
все антифашистские демократические пар
тии, профсоюзы и другие массовые орга
низации, производственные советы и кол
лективы рабочих крупных предприятий, 
крестьянские организации, представители 
науки и искусств всей Германии подняли 
свой голос от имени немецкого народа.

Мы приглашаем прибыть на немецкий 
народный конгресс за единство и справед
ливый мир, который состоится 6— 7 дека
бря 1947 года в здании Немецкой оперы.

Повестка дня конгресса:
1. Воля немецкого народа к справедли

вому миру, за демократию и единство 
Германии. Доклады и прения.

2. Выборы делегации на Лондонскую 
конференцию Министров Иностранных 
Дел.

Мы рекомендуем всем партиям, органи
зациям и крупным предприятиям немед
ленно откликнуться на наше предложение 
и провести подготовку для присылки деле
гации на этот народный конгресс. Даль
нейшее согласование всех вопросов между 
организациями, готовыми принять участие 
в работе конгресса, должно последовать».

Призыв от имени партийного правления 
Социалистической единой партии Германии 
подписали Вильгельм Пик и Отто Гроте
воль.

ПАРИЖ, 26 ноября. (ТАСЗС). Агентство 
Франс пресс сообщает, что исполнитель
ный комитет Национальной федерации 
железнодорожников принял 33 голосами 
против 6 резолюцию, в которой говорит
ся:

«Исполнительный комитет Националь
ной федерации железнодорожников, по
ставленный в известность своими ме
стными союзами, профсоюзными органи
зациями и забастовочными комитетами о 
многократных нарушениях права заба

стовки, записанного в конституции, и о 
нетерпимом давлений, сопровождавшемся 
угрозами применить санкции, со стороны 
дирекции национального общества желез
ных дорог и со стороны некоторых его 
чиновников по отношению к бастующим 
железнодорожникам, решил призвать все 
профсоюзы немедленно принять участие 
в забастовке, чтобы сделать ее эффектив
ной и общей во всех центрах и на всех 
службах».

Новая антисоветская провокация  
французских полицейских властей

ПАРИЖ. 26 ноября. (ТАСС). Вчера ра
но утром французская полиция произвела 
аресты руководящих^ деятелей «Союза со
ветских граждан», об’единяющего по преи
муществу бывших российских эмигрантов, 
ныне принятых в советское гражданство. 
Среди арестованных председатель централь
ного комитета «Союза советских граждан» 
Качва, заместитель председателя Ковалев, 
члены центрального комитета Палеолог, 
Спирин. Аресты произведены не только в 
Париже, но и в провинции, в частности—  
в Ницце. Всего, по утверждению француз
ских властей, арестовано 19 советских 
граждан.

Арест советских граждан, проживающих 
во Франции, представляет собою новую 
антисоветскую провокацию французских 
властей, явно рассчитанную на то, чтобы 
осложнением франко^-советских отношений 
отвлечь внимание от основных проблем 
внутреннего положения Франции, обостре
ния экономических затруднений, усиле
ния деятельности профашистских элемен
тов, активизации деголлистов. Аресты

представляют собою провокацию, рассчп 
танную на то, чтобы отвлечь внимание от 
всех тех проблем, которые порождают воз
буждение французских народных масс.

Характерно, что французское министер
ство внутренних дел, всего несколько 
дней тому назад позорно оскандалившееся 
в связи с бывшим произвольным полицей
ским налетом на лагерь в Борегаре, пы
тается сейчас, судя по сообщению агент
ства Франс пресс, оправдывать вчерашние 
аресты советских граждан утверждениями, 
будто арестованные «вмешивались во 
внутренние фрапцузские дела, в частно 
сти, но случаю социальных волнений по
следних дней».

То же агентство передает, что аресто
ванные советские граждане уже высланы 
из Франции. Специальным автобусом они 
будто бы доставлены «на границу, кото
рая пока не названа».

Французские полицейские власти, по- 
видимому, не отдают себе отчета в том, 
что такая поспешность их действий не 
придает достоверности их утверждениям.

Памяти 
Ильи Чавчавадзе

1 декабря в театре пменп Руставели 
состоится торжественный вечер, носвя- 
гпенный 110-летию со дня рождения и 
40-летию со дня смерти великого грУ- 
зияекогп писателя Пльп Чавчавадзе.

Вечер откроется вступительным словим 
П. Ингороква. Доклад «О жпзнп и твор
честве Ильи Чавчавадзе» прочтет Г. Джи- 
бладзе.

Па вечере выступят Л. \сатиапп, 
Ш. Дадпанп. П. Кепховсли, К. Кекелидзе, 
Л. Кпачели, Г. Епкодзе. Н. Накзшпдзе.

В художестве ином отделении примут 
участие В. Анджапаридзе. II. Амирапа- 
швпли, В. Годзиашвили. П. Кобахидзе. 
Е. Сохадзе, Т. Чавчавадзе и другие.

VI с‘езд общества 
Красного креста Грузии

Закончился V I с’езд общества Красного 
креста Грузинской ССР.

Сезд  избрал Центральный комитет об
щества в составе 37 человек и ревизион
ную комиссию.

Первый пленум Ц К  общества нового 
состава избрал президиум Ц К  общества. 
Председателем Ц К  общества Красного 
креста Грузии избран тов. А. Хелидзе, 
заместителем— тов. В. Харчилава.

На Всесоюзный с’езд обществ К о с н о 
го креста и Красного полумесяца СССР, 
который состоится в январе 1948 года, 
избрано 8 делегатов.

Зимнее расписание поездов
(5 I декабря на Закавказской железной 

дороге вводится зимнее расписание поез
дов. .

Поезда со ст. Тбилиси отправляются (по 
местному времени): московский экспресс
№  2 по четным числам —  в 1 ч. 05 м., 
московский скорый №  14 ежедневно— в 
12 ч. 30 м., кутаисский — в 14 ч. 10 м., 
сухумский по четным числам— в 16 ч. 
40 м., батумский— в 21 ч. 05 м. и потип- 
ский— в 1 ч. 35 м.

Совещание по вопросам 
медико-санитарного 

обслуживания рабочих- 
подростков

Министерство здравоохранения Грузин
ской ССР проводит 29— 30 ноября рес
публиканское совещание по вопросам ме
дико-санитарного обслуживания рабочих- 
подростков. учащихся ремесленных учи
лищ и школ фабрично-заводского обуче
ния. В  порядке дня совещания— доклады 
начальника лечебно-профилактического уп
равления Министерства здравоохранения 
Грузинской С С Р тов. К. Герсамия. заве
дующего республиканским кабинетом 
подростков тов. И. Мошиашвили и заве
дующего жилишно-бытовым отделом Гру
зинского управления трудовых резервов 
тов. И. Долгова.

После содокладов представителей отде
ла здравоохранения исполкома Тбилисского 
Совета депутатов трудящихся. Мини
стерств здравоохранения Абхазской АССР 
и Аджарской АССР, Кутаисского, Чиатур- 
ского, Ткибульского и Боржомского отде
лов здравоохранения будут заслушаны на
учные доклады директора Научно-иссле
довательского института гигиены труда и 
профессиональных заболеваний кандида
та медицинских наук В. Гогибедашвнли и 
доцента Ш . Лордкипанидзе.

Государственный Заем 
Третьей Пятилетки

(выпуск четвертого года) 
О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А  

двадцать четвертого тиража выигрышей.
Выигрыши выпали на следующие номер* 
серий и облигаций во всех 70 разряда* 

беспроигрышного выпуска займа:

Крупные успехи китайской 
Народно-освободительной армии

НАНКИН. 26 ноября. (ТАСС). Агент
ство Синьхуа передает коммюнике штаба 
китайской Народно-освободительной армии 
об итогах военных операций за октябрь. 
За этот период войска Народно-освободи
тельной армии освободили или заняли 
106 уездных городов; уничтожили три го
миндановских дивизионных штаба. 69 пол
ков и три батальона. На сторону Народно- 
освободительной армии перешел один го
миндановский полк. Общие потери гомин
дановских войск составили 170 тысяч 
человек, из которых 62 тысячи убиты или 
ранены. Взят в плен 21 генерал.

Захвачены огромные трофеи: 49 тысяч 
винтовок и пистолетов, 15 противотанко
вых ружей, 3.119 легких пулеметов, 705 
тяжелых пулеметов, 1.787 пулеметов-ав
томатов, 239 минометов, 420 60-м/м пу
шек, 124 артиллерийских орудия различ
ных видов, 6.010.500 патронов, 120 ты
сяч снарядов, 3.145 автомашин, 13 локо
мотивов и др.

Соглашение о товарообороте между советской 
и англо-американской зонами

БЕРЛИН, 27 ноября. (ТАСС). Заключе
но соглашение о товарообороте между со
ветской зоной оккупации, с одной сторо
ны, и об’единенной англо-американской 
зоной, с другой. Газета «Нейес Дейчланд» 
подчеркивает важность этого соглашения 
для достижения хозяйственного единства 
Германии, для успешного развития немец
кой внешней торговли и тем самым для 
обеспечения снабжения немецкого населе
ния.

Торговое соглашение на 1948 год пре
дусматривает увеличение товарообмена
цримерно на 50 процентов по сравнению 
с торговым договором 1947 года» и в де
нежном отношении будет равно 156 мил
лионам марок.

Одновременно с торговым соглашением 
был подписан ряд документов о поставках 
стали, железа, машин, текстильных това
ров, древесины. В соглашении принято во 
внимание снабжение населения Берлппа.

Нуос на расчленение Германии
Г Е Н Е Р А Л  К Л Е И  Р А З РА Б О Т А Л  П Л А Н  С О ЗД А Н И Я  «ЗА П А Д Н О -ГЕРМ А Н С КО ГО

П РА В И Т ЕЛ Ь С Т В А »

БЕРЛИН, 27 ноября. (ТАСС). Согласно 
общению АДЯ, американский председа- 
ль двухзональной контрольной комиссии 
кок заявил представителям печати, что 
нерал Елей разработал план создания 
тезависимого западно-германс^го правп- 
льства».

11о мнению Эдкока, хозяйственные орга
ны об’единенной зоны могут быть легко 
превращены в министерства «независи
мой Германии». Создание «западно-герман
ского правительства» было бы завершено 
дополнительным формированием мини
стерств юстиции, иностраппых дел и вос
становления хозяйства.

Контрпредложение 
к программе Трумэна
ВАШИНГТОН, 26 ноября. (ТАСС). Член 

палаты представителей от рабочей пар
тии штата Нью-Йорк Маркантонио внес 
в палату законопроект, являющийся 
контрпредложением к программе Трумэна. 
Этот законопроект предусматривает ассиг
нование полутора миллиардов долларов на 
экономическую помощь Европе, отказ от 
усиления «реакционных сил в Германии» 
и создание Советом Безопасности ООП 
административного органа для осуще
ствления намеченной помошп.

Маркантонио заявил, что стоя
щее па рассмотрении конгресса предло
жение о так называемой «чрезвычайной 
помощи» Европе имеет пелью использо
вание американских денег для укреплении 
систем, нежелательных для народов. Ев
ропы. Пароды Европы нуждаются в по
мощи, но они не хотят, чтобы эта помощь 
была использована против них. Для то
го, чтобы гарантировать такое положе
ние, при котором американская помошь 
будет действительно оказываться самому 
народу, когда она не будет использовать
ся в интересах тиранических систем, 
когда эта помощь «не превратится в 
оружие в руках людей, олицетворяющих 
иережитки фашизма и являющихся тай
ными фашистами, я предлагаю,—-заявил 
Маркантонио,—чтобы эта помощь произ
водилась под наблюдением организации 
Об’единенных наций».

Миколайчик
направился в С Ш Я

ЛОНДОН, 26 ноября. (ТАСС). Еак пе
редает агентство Рейтер, вчера Миколай
чик, бежавший недавпо из Польши в 
Англию, вылетел в Нью-Йорк.

Ц Е Н Ы  НА К О Н Д И Т ЕР С К И Е , 
Б У Л О Ч Н Ы Е  И К О Л Б А С Н Ы Е  

И ЗД ЕЛ И Я  В К О О П Е Р А Т И В Н Ы Х  
М А ГА З И Н А Х  С Н И Ж Е Н Ы

Постановлением президиума Цекавшири 
с 29 ноября цены на кондитерские и бу
лочные изделия в магазинах потреби
тельской кооперации снижаются на 5— 15 
процентов (в среднем на 10 процентов) и 
на колбасные изделия—  на 10— 20 про
центов (в среднем на 15 процентов).

•в к 5 ** | в«ч&и о с
ш »

Я « 1
> и X 
« 1 ° Я ь ’З * 3 ага

2 % 2 С. в ю • •
100143 1-50 150 109713 09*) 500
100198 35*) 500 109931 50*) 500
100407 36*) 500 110321 46*) 1000
100442 25*) 500 110483 1— 50 150
100588 1— 50 200 110565 08*> 500
100693 1— 50 200 110631 43*^ 500
100759 13*) 500 110714 1—50 200
101325 07*) 500 111048 46*) 500
101477 40*) 500 111175 08*) 500
101534 26*) 500 -111501 1— 50 200
101538 17*) 500 111684 02*) 500
101615 10*) 500 111785 27*) 500
101644 28*) 500 111824 20*) 500
101746 1— 50 150 111923 И * ) 500
102140 45*) 500 112165 45*) Я»
102326 26*) 500 112432 07*) 500
102612 1— 50 200 112471 38*) 5%
102695 28») 500 112530 04*) 50)
102761 1— 50 200 112593 26*) 500
102988 45*) 500 112778 23*) 10»
103005 50*) 500 113141 40*) 5»
103134 37*) 500 113191 1—50 20?
103475 1— 50 200 113361 1— 50 150
103499 1— 50 200 113516 12*) 5»
103518 13*) 500 113538 1—50 11}-
103826 34*) 500 113621 1—50 2»
104005 05*) 500 113928 36*) 5(0
104020 1— 50 150 113932 36*) 500
104279 26*) 500 113978 19») 50!
104351 1— 50 200 114093 15*) 50
104374 1— 50 200 114099 1— 50 20
104499 1— 50 200 114213 43*) 50
104783 40*) 500 114345 10*) 50
104955 41*) 500 114505 12*) 50
105063 05*) 500 114953 21*) 50,
105320 26*) 500 115051 30*) 50
105386 07*) 500 115107 14*) 501
105438 1— 50 200 115240 1—50 « I
10,5443 50*) 500 115699 13*) 50
405494 1— 50 200 115856 1-50 Ш
1̂05721 47*) 500 115974 41*) 50
105874 49*) 500 116019 1—50 а
105892 07*) 500 116033 1—50 20
106328 01*) 500 116049 1—50 20
106550 48*) 500 116297 12*) 50
106632 25*) 500 116321 1-50 200
106689 42*) 500 116368 15*) 50
106781 1— 50 150 116519 1— 50 20
106786 34*) 500 116604 29*) 50
106802 40*) 500 116747 13») 50С
106947 1— 50 200 116753 42*) 50
107159 32*) 500 116934 1—50 20'
107244 30*) 500 117016 1— 50 20
107379 26*) 500 117084 28*) 50?'
107461 50*) 500 117152 32*) 50
107469 10*) 500 117242 25*) 100С
107674 14*) 1000 117644 33*) 50
107722 24*) 500 117646 25*) 500
107778 21*) 500 117701 21*) 500
107940 10*) 500 117857 16*) 500
108276 1— 50 200 118053 15*) 5001
108377 10*) 500 118293 32*) 1000 [
108457 19*) 500 118654 1-50 2034
108602 44*) 500 118677 08*) 500
108706 24*) 500 118888 46*) 500
108777 22*) 500 118946 1-50 200
108806 38*) 500 • 119046 1—50 200
108894 22*) 500 119458 08*) 500
108924 1— 50 150 119528 09*) 500
109053 16*) 500 119573 1— 50 200
109068 14*) 500 119592 09*) 500
109360 05*) 500 119685 34*) 3000
109419 1— 50 150 119751 46*) 500

•) На остальные 49 номеров облигяш  ̂
этой серии выпали выигрыши по 150 руб 
лей.

Председатель комиссии по проведению 
тиража выигрышей Л О С ЕВА  А. А. 

Ответственный секретарь комиссии
Д У Д А К О В  А. П.

И. о, ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
Сегодня, в 8 часов вечера, в городском парткабинете 

ТК КП (б) Грузия нм. Л . Кецховелн проводится лекция 
тов. Сулеймана на тему: «.Международное положение
СССР». Билеты можно приобрести в горпарткабинете 
(улица Ленина, 41).

Г  ГОС.' Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т ЕА Т Р  
им. А. С. ГРИ Б О ЕД О ВА

29 ноября, 30 ноября, дн. и веч.,
Т А К  И Б У Д ЕТ  

2, 3, 10, 13 декабря и 14 декабря, днем, 
Г Л У Б О К И Е  КО РН И  

4, 5, 9 и 14 декабря
Р А З Л О М  

Начало дневн. спект. в 12 ч. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

ГОС. Т Е А Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л. М. К А ГА Н О В И Ч А  

(Плехановский пр., 103)
В воскресенье, 3,0 ноября.

Вечерний спектакль для взрослых 
К Р А С Н Ы Й  Г А Л С Т У К  

Начало в 8 часов вечера.

В т е а т р е  к у к о л
В И ч. 30 м., дня,

В Е С Е Л Ы Е  М Е Д В Е Ж А Т А  
В 1 ч. 30 м. и в 3 ч. 30 м. дня 
С К А З К А  О Х Р А Б Р О М  К И К И Л Е

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС Ф И Л А РМ О Н И Я
Концертный зал им. Руставели 

В воскресенье, 30 ноября,
К О Н Ц Е Р Т  

Г О С У  Д А Р С Т  В Е Н Н О Г О  
С И М Ф О Н И Ч ЕС КО ГО  О РК ЕС Т Р А  

ГР У ЗИ И
Абонемент №  7 для учащихся 5-й му
зыкальной школы, музыкальной деся
тилетки и педагогического персонала. 

Б е т х о в е н  
Дирижер— Дзидзишвили. 

С о л и с т ы :
Г Кавтарадзе (солистка Грузфилармон.) 
Г. Шмальцель (солистка госоперы).

В п р о г р а м м е :  
Симфония №  1, концерт для фортепиано 
(часть 1-я) с оркестром, увертюра и две 
песни Клерхен из музыки к трагедии 

Гете «Эгмонт».
Лектор— П. Хучуа.

Начало в 2 ч. 30 м. дня.
Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Зал эстрады (Плехановский пр., 123)
В'субботу, 29 ноября, 

и в воскресенье, 30 ноября, 
К О Н Ц Е Р Т Ы  
Д Ж А З А  ГР У ЗИ Н С К О Й  

ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О Й  Ф И Л А РМ О Н И И  
Под руководством и при участии 

Джано Багратиони.
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

II Давид Алексеевич Мартирузов с детьми Зизи и 
Новой, Елизавета Мартируэова, Мария и Маргарита 

1 Мартирузовы извещают о смерти жены, матери и 
1 невестки Анастасии Ивановны Мартнруэовой. Гр. 

I | паних. 29 ноября, в 7 часов вечера, на кв.— улица 
25 февраля, 4. Вынос 30 ноября, в 2 часа дня, на 

Кукийское кладбище.

В. И . Таровский с семьей извещает о смерти 
сестры Анастасии Ивановны Мартирузов ой.

Коллектив работ них ов редакции, издательства и
типографии «Зари Востока» извещает о смерти 

Анастасии Ивановны Мартирузовой. •

А. Я. и Т. А. Шейнберг с дочерью извещают 
о смерти Анастасии Ивановны Мартирузовой.

Р. Л . Тзтузов с сыном и матерью извещает о 
смерти жены, матери и дочери Этери Робитоновиы 
Татузовой. Вынос 29 ноября, в 4 часа дня. из к в .-  
ул. Мачабели, 11, З й  »таж, на Кукийское кладбище.

Н. 3. Сулаберидае с сыном и матерью извещает,
что 30 ноября, в 2 часа дня. на Кукийском клад
бище, на могиле Раждена Георгиевича Сулаберилзе

состоится гражданская панихида.

Нага Вачнадзе, Кира и Александр Андронихашвили 
с семьями извещают, что 30 ноября, в 3 часа дня, 

на кладбище в Ваке, на могиле матери 
Екатерины Семеновны Андронихашвили 

состоится гражданская панихида.

Т. П. Бокерия, Т. К . Санадэе, Н. П. Урушадае. 
Н. Т. Двалм и В . Т. Герсамия извещают, что ЭО 
ноября, в 3 часа дня. на кладбище" в Ваке. на 

могиле Елены Владимировны Месхи состоится 
гражданская панихида.

Т. Мамонтова. С. Шмулевич, Э. и Н . Пигольцины, 
А.. Г., Л . и Е . Сорияы, Э . Ройтуб с семьями изве
щают о смерти мужа, сына, брата и племянника 
Лазаря Исаевича Шмулевич. Вынос 30 ноября, в 
1 час дня. из кв.— Бролосанская, 12-а (Сабургало), 

иа Еврейское кладбище.

О. А . Бердзенишвили, Б., Ш . и Л . Бердзенишвили 
с семьями извещают о смерти мужа, отца и де
душки Григория Христофоровича Бердзенишвили. 
Гражд. паких. 29 ноября, в 7 часов вечера, на 
кв.—ул. Пиросмани, 25. Вынос 30 ноября, в 3 час* 

дня. на Кукийское кладбище.

Коллектив сотрудников М В Д  Грузинской ССР 
извещает о смерти 

9терн Робитоиовны Татузовой.

Абгаров. Баяндуров. Георгобиани, Гульст, Гурте 
видзе, Дадиани, Демуров, Имедалзе, Катамидэе, 
Робакидзе. Саруханкшвили, Цупкиридзе я Чоме 

хидэе извещают о смерти Этерн Робитоиовнм 
• Татузовой.

С. Н . Харатов извещает о смерти 
Этери Робитоновиы Татузовой.

Д. Н . Месхи с дочерью и внуком, К . В . и А. В- 
Чумбурилзс извещают, что 30 ноября, в 3 часа дя. 
на кладбище в Ваке. ка могиле жены, матери I 

сестры Елены Владимировны Месхи состоите* 
гражданская панихида.

Г. С. Гевенчи я В. Г. Гуюмчибяшяи е семьями на
вешают о смерти Андраника Арутюновича Акопяна. 

Вынос 30 ноября, в 2 часа дня. из кв.—улил* 
Кеиховелн. 6, на Кукийское кладбище.

Жена, дочери к сыновья е семьями извещают • 
смерти Андраника Арутюновича Акопяна. Вынос К
ноября, в 2 час* дня. из кв— ул. Кецховелн, в, 

на Кукийское кладбище.

А. Г. Ливноэов с детьми и внуками извещает о 
смерти жены, матери и бабушки Анны Иосифов» 
Лиаиозовой. Вынос 29 ноября в 4 часа дня, из и. 

—ул. Горького, 3, на Кукийское кладбище.

А. Л . Мариачидэе е сыном, В. Г. БердзениивиЯ 
извещают о смерти мужа и отца Давида Лаз/ рьевнч! 
Мариамидзе. Гражд. паних. 29 ноября, в 7 ч«со» 
вечера, на кв. —  Плехановский пр.. 151. Вынос 

30 ноября, в 3 часа дня.

Р. А. Баазова. X.. Ф ., М. и П. Баазовы извещают, 
что 30 ноября, в 2 часа дня, на Еврейском клад
бище (Ортачалы) на могиле Давида Менахемовнча 

Баазом  состоится гражданская панихида.

Т. Николайшвилн, Т. Хнрсели с семьей и Н. Кае- 
ташвили извещают, что 30 ноября, в  2 часа 
на Кукийском кладбище, на могиле матери и сестры 

Евгении Михайловны Квиташвили-Николайшвйдй
оосгонтся гражданская панихида.

Е . П . Капаиадэе с внуком, Л. и Э . Капанадзе,
В ., Н . и А. Капанадзе с семьями извещают, что 
30 ноября, в 2 часа дня. на кладбище в Ваке. *» 
могиле дочери, матери и сестры Нины Павлов»* 
• Капанадзе состоится гражданская панихид*.

Л . Зиракишвкли с сыном и М. Зиракишвйлй 
щают, что 30 ноября, в 2 часа дня. на могиле 
отца и брата Михаила Григорьевича Зираюн 

состоится гражданская панихида.
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